
Proroga dello stato di emergenza
fino al 31 marzo 2022, c’è il decreto

La bozza del Governo Draghi, composta da 11 articoli, ha ottenuto l’ok del CdM

! Stanziati 6 milioni per un sito di stoccaggio e conservazione di dosi vaccinali
! Giorgia Meloni: “Gli unici a difendere la Costituzione siamo rimasti noi di FdI”

“Non sarà un Natale come gli
altri, sarà il Natale del green
pass”. La migliore sintesi del-
l’indagine previsionale sul
movimento turistico degli ita-
liani per le festività natalizie,
realizzata da ACS Marketing
Solutions per conto di
Federalberghi, è non a caso
del presidente Bernabò
Bocca. La parola d’ordine,
dunque, sembra “prudenza”
e nei fatti ciò si tramuta in un
calo prossimo al 20% sia degli
italiani in viaggio sia del giro
di affari. I nostri connazionali
andranno in media il più pos-
sibile vicino casa, preferiran-
no la montagna e sceglieran-
no soprattutto il relax. 

NATALE
Saranno 10 milioni 454mila
gli italiani che andranno in
vacanza, il 94,6% dei quali
resterà in Italia (nel 68,9% dei
casi senza uscire dalla pro-
pria regione di residenza). In
testa alle preferenze la mon-
tagna (25,9%), seguita dalle
città diverse da quella di resi-
denza (25,4%), dalle città
d’arte (20%) e dal mare (14%).
Alloggeranno soprattutto in
casa di parenti o amici (nel
41,8% dei casi),mentre il
26,1% opterà per il comfort
dell’ospitalità alberghiera. Si
dormirà in media 6,9 notti
fuori casa per una spesa
media pro-capite (comprensi-
va di trasporto, alloggio, cibo
e divertimenti) di 804 euro
(724 per chi rimarrà in Italia e
1.990 per chi andrà all’estero).
Il giro d’affari sarà di circa 8,4
miliardi di euro. Gran parte
della spesa sarà destinata ai
pasti (27,5%) e al viaggio
(21,3%), seguiti da shopping
(il 21,1% del budget) e allog-
gio (13,7%). La motivazione
principale per la vacanza
natalizia saranno riposo e
relax (70,6%), mentre il 47,2%
ne approfitterà per raggiun-
gere la propria famiglia. Le
attività principali saranno le
passeggiate (59,6%), gli even-
ti enogastronomici (16%),
escursioni e gite (14,2%) e la
partecipazione a eventi tradi-
zionali e folkloristici (7%).

LA PANDEMIA FRENA
LE VACANZE DEGLI ITALIANI

Per Natale
parola

d’ordine
“prudenza”

Il Consiglio dei ministri ha dato il
via libera al decreto per la proroga
al 31 marzo dello stato d’emergen-
za per il Covid. Il decreto legge si
compone di 11 articoli e proroga
tutte le misure legate all’emergen-
za. Nasce un’infrastruttura, presso
un sito militare, per “lo stoccaggio
e la conservazione delle dosi vac-
cinali per le esigenze nazionali”.
Lo prevede la bozza di decreto
legge per la proroga dello stato
d’emergenza Covid. Vengono
stanziati 6 milioni per il 2022 “per
la realizzazione e l’allestimento,
da parte del ministero della
Difesa, dell’infrastruttura presso
un sito militare”. L’obiettivo è
“assicurare il potenziamento delle
infrastrutture strategiche per fron-
teggiare le esigenze connesse
all’epidemia da Covid-19 e garan-
tire una capacità per eventuali
emergenze sanitarie future”. 

Giorgia Meloni non ci sta:
“Problema per la democrazia”

“Non sono d’accordo con la pro-
roga dello stato di emergenza: se
dura più di due anni è un contro-
senso logico e linguistico. Credo
che il governo oggi debba riuscire
a combattere l’epidemia ripristi-
nando i diritti. Comincia a crearsi
un problema per la democrazia.
Gli unici a difendere la
Costituzione siamo rimasti noi di
FdI”. Così la leader di FdI, Giorgia
Meloni.

“Non posso che accogliere la
proposta dei medici della regio-
ne Lazio sulla Dad la settimana
prima delle vacanze di Natale. Se
lanciano questo allarme non può
che essere fondato. Si è sempre
cercato di garantire la didattica
in presenza quest’anno. Ma non
vedrei come uno spettro questa
proposta della didattica a distan-
za”. Così Cristina Costarelli, pre-
sidente dell’Associazione

Nazionale Presidi del Lazio, su
Radio Capital. “I casi nelle scuo-
le della regione sono oggettiva-
mente tanti, soprattutto per
quanto riguarda la scuola prima-
ria e quella dell’infanzia. La pro-
posta di una Dad prima delle
vacanze non è assurda - ribadi-
sce - ma con i tempi oramai
siamo stretti. Bisognava organiz-
zarsi prima, non sarà più percor-
ribile a livello concreto ma a

livello teorico non sarebbe stata
una decisione drammatica.
Consideriamo che ogni quaran-
tena porta via 7-10 giorni”. E sul
piano Figliuolo, che aveva dispo-
sto un team di militari a suppor-
to delle Regioni per velocizzare il
processo di screening nelle scuo-
le, Costarelli non è soddisfatta:
“Questo piano non è mai stato
messo in moto. A due settimane
da quella circolare non abbiamo

avuto notizia di nulla in merito. I
tempi continuano ad essere lun-
ghi: il tampone zero che andreb-
be fatto nel primo giorno di posi-
tività si riesce a fare dopo 4 o 5
giorni, quando in realtà bisogne-
rebbe fare il secondo di tampone.
Quindi questo testing continua a
rilento come prima. Il problema
della scuola restano gli asintoma-
tici. Abbiamo in classe positivi e
non lo sappiamo”. 

“Sono felicissimo di poter salutare l’ingresso del
porto di Civitavecchia nella rete Core europea
Ten-T. Questa è una vittoria di tutto il territorio,
che ha saputo fare rete e combattere per ottenere
un riconoscimento che gli restituisce centralità a
livello euro mediterraneo. Un ringraziamento al

presidente Pino Musolino il cui caparbio impe-
gno è stato premiato. Ora dovremo continuare
per far sì che a tale riconoscimento seguano velo-
ci e adeguati interventi infrastrutturali, per recu-
perare tutto il terreno perso finora”. Così il
Sindaco di Civitavecchia, Ernesto Tedesco.

Civitavecchia Porto Core
una vittoria per il territorio
Il sindaco Ernesto Tedesco festeggia il passaggio

nella rete Core europea Ten-T: “Sono felicissimo”

76 chili di marijuana nascosti tra
un carico di vecchi mobili sono
stati scoperti dalla Guardia di
finanza su un camion autoarticola-
to arrivato al porto di
Civitavecchia e proveniente da
Olbia. Per questa attività di narco-
traffico 4 persone sono state arre-
state dai militari.  In particolare gli
investigatori dopo aver rilevato
dalla documentazione esibita dal-
l’autista che il materiale era desti-
nato a un deposito nella zona
industriale di Monterotondo, i
militari, coordinati dalle Procure
della Repubblica di Civitavecchia e
Tivoli, hanno organizzato un’ope-
razione di “consegna controllata”
della partita di droga, ritardando
l’arresto del conducente. L’attività
ha permesso di cogliere “con le
mani nel sacco” altre tre persone,
intente a scaricare buste di mari-
juana del veicolo, tra cui una
donna che avrebbe commissionato
la spedizione del mobilio dal porto
di Olbia a quello di Civitavecchia. I
4 sono stati quindi arrestati per
l’ipotesi di reato di stupefacenti e
messi a disposizione dell’autorità
giudiziaria. La droga sequestrata,
una volta sul mercato, avrebbe
fruttato circa un milione di euro. 

Civitavecchia

In un trasloco
la GdF scopre
76 kg di droga
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Scuola: Dad nella settimana prenatalizia
I Presidi del Lazio sono favorevoli
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Come previsto l’AIFA ha dato via libe-
ra ai vaccini anti covid sui bambini dai
5 agli 11 anni. La formula usata per
autorizzare i vaccini è quella che ben
conosciamo: i benefici del vaccino
superano i rischi correlati. Ma è la stes-
sa Pfizer in un documento consegnato
alla FDA a specificare che il numero
dei bambini sui cui finora sono stati
effettuati gli studi è troppo esiguo per
giungere a conclusioni definitive circa
le miocarditi provocate dai vaccini sui
più giovani. È per questo che gli esiti
definitivi degli studi sulla loro effica-
cia e potenzialità potranno essere rag-

giunti solo dopo aver raccolto tutti i
dati post-vaccinazione, cioè con gli
studi degli effetti con i dati ottenuti
dalla vaccinazione capillare di tutta la
popolazione. Ma esistono ad oggi
degli studi scientifici pubblicati sugli
effetti del Covid e dei vaccini sui più
giovani in modo da poter calcolare i
reali benefici di una eventuale vaccina-
zione? A cercare gli studi, ed a fare una
comparazione sul rapporto rischi
benefici ci ha pensato il giornale
L’Indipendente (www.lindipenden-
te.online), che ha pubblicato un report
con gli effetti sanitari del Covid sulla

fascia di età 0-17 anni. Alla luce dei
dati raccolti viene logico chiedersi:
qualcuno può oggi dire con certezza
che la vaccinazione è la soluzione
migliore per i bambini? La risposta è
purtroppo no, perché ad oggi non esi-
stono studi che dimostrano un reale
beneficio dei vaccini per i bambini
rispetto alla non vaccinazione.

Tornado in Usa,
bilancio devastante

Nel 2022 con Ia e Smart parking
gli italiani risparmieranno ben 23
ore di stress in mezzo al traffico
Grazie ai nuovi sistemi automatizzati di gestione del traffico 
ed all’integrazione di soluzioni di Intelligenza Artificiale nel 2022 
sarà possibile risparmiare a livello globale circa 192 miliardi di dollari
Entro i prossimi 5 anni ogni
automobilista vedrà diminuire
di 36 ore il tempo passato nel
traffico. «Ma già nel 2022, gra-
zie all’Intelligenza Artificiale
ed ai servizi di Smart Parking,
gli italiani vedranno diminui-
re di 23 ore il tempo perso tra
ingorghi ed imbottigliamenti»
mettono in evidenza gli anali-
sti di Sensoworks (www.sen-
soworks.com), la startup ita-
liana specializzata in monito-
raggio infrastrutturale.
«Grazie ai nuovi sistemi auto-
matizzati di gestione del traffi-
co ed all’integrazione di solu-
zioni di Intelligenza Artificiale
sarà inoltre possibile rispar-
miare a livello globale circa
192 miliardi di dollari già nel
2022 e circa 300 miliardi di
dollari entro il 2026» conclu-

dono gli analisti di
Sensoworks  Certo è che nel
2022 le “città intelligenti” con-
trollate interamente da algorit-
mi, diventeranno progetti con-
creti. Ma quello che distingue
il progetto «Sensoworks Smart
City» è la presenza di un unico
ecosistema nel quale le piatta-
forme software e i dispositivi

connessi - includendo anche
lampioni intelligenti, automo-
bili, wearables e smartphone -
interagiscono con le attività
quotidiane della città, dallo
«smart parking» alla raccolta
dei rifiuti (smart waste mana-
gement), dal supermercato
intelligente allo «smart hospi-
tal». L'azienda lo renderà uffi-
ciale il 15 dicembre 2021,
durante il «Webinar sulle Città
del Futuro» a cui partecipe-
ranno anche la Fondazione
Torino Wireless - partenariato
pubblico-privato che opera
per la promozione e lo svilup-
po dell’innovazione - ed il
gruppo Sirti, che dal 1921
opera nei settori delle teleco-
municazioni e dell’energia
specializzandosi poi nelle
grandi reti di telecomunica-

zione e nelle soluzioni digitali
per le aziende in Europa e in
Medio Oriente. Grazie alla
startup romana – quindi -
vedremo presto concretizzarsi
i primi progetti di «smart city»
dotate di un ecosistema nel
quale le piattaforme software
e i dispositivi connessi intera-
giranno con le attività quoti-
diane, dallo «smart parking»
allo «smart waste manage-
ment». Confermata così la
nascita di sistemi per smart
city «avanzate», in cui grandi
masse di dati raccolti da sen-
sori sparsi in ogni angolo
urbano vengono rielaborati
dagli algoritmi per gestire
sistemi automatizzati, mante-
nere in funzione servizi e
rispondere alle esigenze dei
cittadini.

E’ di  almeno 83 i morti accerta-
ti, mentre decine di persone
sono ancora disperse - il loro
numero è tuttora imprecisato –
il bilancio della devastante serie
di tornado che sabato ha colpito
sei Stati degli Usa. Lo fanno
sapere i servizi di soccorso.
Interi centri abitati sono stati
devastati, alcuni praticamente
rasi al suolo, come la cittadina
di Mayfield, in Kentucky. Le
immagini mostrano centri abi-
tati distrutti, d'improvviso rasi
al suolo. Devastati da 30 torna-
do. Novanta i morti negli Stati
Uniti, ma se ne temono oltre
100. Il bilancio potrebbe essere
più pesante, perché tanti edifici
appaiono sventrati, legni e car-
telli gettati ovunque. I danni
sono ancora incalcolabili.
Decine i dispersi. Il presidente
americano, Joe Biden, ha appro-
vato la dichiarazione di emer-
genza per il Kentucky, lo stato
maggiormente colpito dalla raf-
fica di tornado abbattutasi sugli
stati uniti provocando oltre 80
morti. Lo rende noto la Casa
Bianca.  "La perdita di una per-
sona cara in una tempesta come
questa è una tragedia inimma-
ginabile", scrive Joe Biden su
Twitter. "Stiamo lavorando con
i governatori per assicurarci che
abbiano tutto quello di cui
hanno bisogno, mentre la ricer-
ca dei sopravvissuti e la valuta-
zione dei danni continua",
aggiunge il presidente america-
no. 
Il tornado che ha colpito gli
Stati Uniti ha finora causato
almeno 84 in tutta la nazione,
secondo vari rapporti delle
autorità. Lo riferisce la CNN. La
tempesta, iniziata nella tarda
notte di venerdì, ha colpito
duramente l'Arkansas, l'Illinois,
il Kentucky, il Missouri, il
Mississippi e Tennessee. Tra le
operazioni di ricerca a Mayfield
c'è stata quella dei dipendenti
di una fabbrica comunale di

candele, dove lavoravano 110
persone, e dalla quale ne sono
state salvate almeno quaranta.
La ricerca di sopravvissuti con-
tinua anche nel magazzino del
gigante dell'e-commerce
Amazon a Edwardsville,
Illinois, dove il bilancio delle
vittime è salito a sei. Le autorità
dell'Illinois hanno detto che 45
persone sono riuscite ad uscire
dall'edificio e un'altra ha dovu-
to essere trasportata in aereo in
un ospedale per essere curata.
In Tennessee, il bilancio delle
vittime è salito ad almeno quat-
tro: due nella contea di Lake,
una in Obion e una in Shelby.
Altre due morti sono state con-

fermate nel Missouri, mentre
altre undici persone sono state
portate in ospedale.  "Il bilancio
delle vittime potrebbe effettiva-
mente salire a 100 entro la fine
della giornata". ha detto il
governatore del Kentucky,
Andy Beshear, in conferenza
stampa. Lo stesso governatore
nella notte ha dichiarato lo stato
di emergenza, disposto l'inter-
vento della Guardia Nazionale
e ha chiesto al Presidente Joe
Biden "assistenza Federale" per
il suo stato. "Il Kentucky ha
bisogno di assistenza Federale
per rispondere a questo even-
to", ha scritto dopo che 17 delle
120 contee sono state colpite dal
disastro. "Nella storia degli Stati
Uniti è la più grande tragedia
per numero di vittime in un
solo luogo".  

Vaccinazioni anti Covid-19
sui bambini: convengono davvero?
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Si contano almeno 83 morti e decine di dispersi. 
Le devastazioni hanno messo in ginocchio sei Stati

“Un danno che il Parlamento infligge a se stes-
so”. Così Marco Cappato, tesoriere dell’asso-
ciazione Coscioni, commenta l’Aula della
Camera semivuota lunedì durante la discus-
sione del testo sul fine vita. “E’ un danno che
il Parlamento infligge a se stesso, prima anco-
ra che ai malati che attendono questa legge.
Così perde credibilità e non è un bene per il
Paese”, ha detto Cappato. Intervistato da “La
Stampa”, Cappato ha spiegato che al di là del
“danno di immagine”, si è avuta la percezione
“che questo non fosse un dibattito legato a una
reale volontà di decidere in tempi brevi. Come

se la stragrande maggioranza dei parlamenta-
ri la considerasse una discussione puramente
interlocutoria, sapendo già che verrà rinviata
al prossimo anno”. Il testo, per altro, è arriva-
to a suo avvisto troppo tardi in Aula, “perché
sono tre anni che è fermo alla Camera. Ma al
tempo stesso, ho visto una fretta improvvisa in
tutte le forze politiche, dopo anni di inazione,
dopo che abbiamo raccolto le firme per il refe-
rendum sull'eutanasia. Sembra si voglia dare
un segnale alla Corte costituzionale, chiamata
a decidere a breve sull'ammissibilità del quesi-
to referendario”.

Eutanasia, si discute 
della Legge sul fine vita
e Montecitorio deserto
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Stato di emergenza ancora per tre mesi, per
superare l'inverno e mantenere pienamente
operativa la macchina per il contrasto del
Covid: Mario Draghi decide di accelerare e,
con due settimane di anticipo sulla scadenza
del 31 dicembre, è pronto a dar vita alla pro-
posta di una proroga fino al 31 di marzo.
Una scelta maturata guardando i dati, ma
anche registrando le posizioni di partiti
come Pd e M5s, che si sono schierati da subi-
to per il proseguimento delle misure straor-
dinarie, ma anche il sostanziale via libera
della Lega attraverso le parole concilianti di
Matteo Salvini. “Credo sia maturo il tempo”
per annunciare la proroga, pronostica Enrico
Letta, confermando la posizione del Pd che
per primo, già alla fine della scorsa settima-
na, si era detto pronto a sostenerla. Proprio
grazie alle misure adottate in questi mesi,
sottolinea il leader dem, “evitiamo di trovar-
ci oggi come l’Olanda”. La novità è nell'aper-
tura di Salvini: “Non do giudizi a priori,
aspettiamo i dati” dice il leader leghista fino
a pochi giorni fa nettamente contrario a una
nuova proroga dello stato di emergenza. Ma
i dati, sottolinea anche Giuseppe Contedopo
essere uscito da un’ora e mezza di colloquio
con Draghi, dicono già che “una proroga
sarà necessaria”, non solo guardando l’anda-
mento della “curva epidemiologica” ma
anche l’impatto della variante Omicron
“molto contagiosa”. Sulla stessa lunghezza

d'onda Forza Italia e Italia viva. “È chiaro -
l'opinione del presidente M5s, Giuseppe
Conte - che rispetto alla curva epidemiologi-
ca e una variante che appare molto contagio-
sa, ci sembra necessario pervenire alla proro-
ga dello stato di emergenza”. Non chiude la
Lega. “Aspettiamo di confrontarci con sin-
daci e governatori prima della scadenza che
è fra tre settimane per capirne necessità o
meno. Non dò giudizi ideologici e apriori",
afferma Salvini. Divisi i presidenti di
Regione ,ma prima della decisione dell'ese-
cutivo non si esclude un incontro tra i gover-
natori e il governo.  Lo stato di emergenza
viene deliberato dal consiglio dei ministri su
proposta del premier d'intesa con i governa-
tori e i presidenti delle Province autonome
interessate. Viene disposto al verificarsi di
eventi eccezionali, come terremoti alluvioni
o come avvenuto per il Covid-19. Tra le
prime deliberazioni del cdm c'è quella di

individuare le risorse finanziarie per l'avvio
degli interventi più urgenti. Con lo stato di
emergenza vengono autorizzate anche le
ordinanze di protezione civile in modo da
poter agire con urgenza e con poteri straor-
dinari per tutelare i cittadini. Si possono
inoltre attuare interventi speciali con ordi-
nanze in deroga alle disposizioni di legge,
rispettando i principi generali dell'ordina-
mento giuridico.   Con la dichiarazione dello
stato di emergenza vengono snellite le pro-
cedure di approvazione di leggi e decreti.
Vengono anche disposte le misure sanitarie,
come l'obbligo delle mascherine all'aperto o
il distanziamento sociale, e incentivato il
ricorso allo smart working per le aziende. Il
governo, inoltre, può ricorrere agli ormai
celebri Dpcm, decreti che non passano attra-
verso l'approvazione parlamentare. La pro-
roga dello stato di emergenza tiene in vita gli
organismi creati per far fronte alla pande-
mia, ossia il commissario straordinario e il
Comitato Tecnico Scientifico. Quest'ultimo è
stato istituito il 5 febbraio 2020 con ordinan-
za del ministero della Salute e poi modifica-
to, nella sua composizione, il 17 marzo 2021.
Attualmente è composto da 11 membri, con
il ruolo di coordinatore affidato al presiden-
te del Consiglio superiore di sanità, Franco
Locatelli, e quello di portavoce a Silvio
Brusaferro, presidente dell'Istituto superiore
di sanità.

Mario Draghi decide di accelerare, pronta la proposta di una proroga fino al 31 di marzo

Stato d’emergenza, si va verso la proroga
Obiettivi: superare l'inverno e mantenere operativa la macchina per il contrasto del Covid

“Al premier ho ribadito le
nostre priorità rispetto alla
situazione politica, economica
e sociale che stiamo affrontan-
do. Quindi, estendere il
Superbonus che per il 2022
deve saltare la soglia Isee che è
troppo bassa. Quindi Tosap,
perché i ristoratori deveno o
continuare a incrementare la
loro attività, poi continueremo
a lavorare sul rincaro delle
bolette che in parte è stato rin-
francato dalle risorse già stan-
ziate”. Così leader M5s,
Giuseppe Conte al termine di
un incontro a Chigi con il pre-
mier, Mario Draghi.
“Abbiamo parlato di scuola,
ribadito l’importanza di ero-
gare gli aiuti per le famiglie
con i bambini a casa perché in
molte classi si sta procedendo

con la dad. Abbiamo parlato
anche di politica europea e
l’importanza di rivedere il
patto di stabilità e crescita”, ha
aggiunto Conte. Sul reddito di
cittadinanza Conte ha poi
ribadito che “non si può ope-
rare una redistribuzione e
quindi politica sociale, per
togliere ai più poveri e redi-
stribuirlo ale fasce medie o
alle imprese. Non ha senso nè
logica politica”. Per quanto
riguarda la proroga dello stato
d’emergenza, Conte è netto:
“Il Movimento si rimette sem-
pre alla valutazione degli
esperti, del Cts ma è chiaro
che rispetto alla curva epide-
miologica e alla variante con-
tagiosa ci sembra necessaria la
proroga dello stato di emer-
genza”. Sull’elezione del
nuovo Presidente della
Repubblica, il leader del M5s
fa sapere che Salvini, che que-
sta mattina ha annunciato un
giro di consultazioni tra i
segretari dei partiti, non lo ha
ancora chiamato. “Io stesso-
aggiunge Conte- ho auspicato
un confronto con i leader,
ritengo necessario poter
affrontare quando sarà il
momento, adesso approviamo
la legge di bilancio perché su
questo stiamo lavorando con
le altre forze politiche.
Successivamente il confronto
sarà importante perché eleg-
gere il Capo dello Stato è un
passaggio fondamentale della
vita istituzionale che deve rac-
cogliere il più ampio consenso
a garanzia di una personalità
che sia garante dell’unità
nazionale”.

Faccia a faccia 
Draghi-Conte
Sul tavolo reddito di cittadinanza, bollette e superbonus 

Prima la manovra, con l’esigenza di
abbassare le tasse e tamponare il dram-
matico caro-bollette, poi il Quirinale. La
priorità di questi giorni per Matteo Salvini
- spiegano dalla Lega -, è alleggerire la
situazione per famiglie e imprese formu-
lando proposte concrete. Ma oggi il leader
della Lega si è portato avanti con il lavoro.
E ha proposto agli altri segretari di partito
un confronto in vista dell’elezione del pre-
sidente della Repubblica, da organizzare
subito dopo l'approvazione della legge di
Bilancio. Per il leder della Lega “i colloqui
sono stati fatti per portarsi avanti con il

lavoro, proponendo agli altri segretari di
partito un confronto in vista dell’elezione
del Presidente della Repubblica, da orga-
nizzare subito dopo l’approvazione della
legge di Bilancio”. Per Salvini, spiegano
fonti della Lega, l’obiettivo è duplice:
“Valorizzare il ruolo del centrodestra e
della Lega in particolare, mai così ‘pesan-
ti’ in vista della scelta dell’inquilino del
Quirinale, ma anche iniziare quel percor-
so di pacificazione di cui il leader leghista
aveva parlato anche al premier Mario
Draghi pochi mesi fa. Un percorso per
‘ricucire’ un Paese stressato dalla pande-

mia”. Salvini si è confrontato con Silvio
Berlusconi e Giorgia Meloni. Ha visto
Giovanni Toti. Ha contattato Giuseppe
Conte, Enrico Letta, Matteo Renzi. Si è
sentito con i centristi Luigi Brugnaro,
Carlo Calenda, Lorenzo Cesa, Maurizio
Lupi. Messaggio cordiale (“Con risposta
positiva”) anche con Roberto Speranza.
“Al momento i leader non sono entrati nel
dettaglio sull’eventuale tavolo, ma c’è la
volontà di parlarsi e ragionare. Nelle
prossime ore Salvini sentirà altri leader
dei partiti con rappresentanze parlamen-
tari meno numerose”. 

Quirinale, giro di consultazioni di Matteo Salvini con i segretari di partito

Manovra, decisioni prioritarie
“C’è l’esigenza di abbassare le tasse e tamponare il drammatico caro-bollette, poi il Quirinale”

Maurizio Landini (Cgil) 
e lo sciopero generale: 
“Diamo voce 
a chi sta male e non vota”

In una intervista al Fatto
quotidiano Maurizio Landini
dice che lo sciopero genera-
le di 8 ore indetto da Cgil e
Uil per il 16 dicembre darà
voce a chi sta male e non
vota: “Se la politica non si
pone il problema di riporta-
re al voto la maggioranza di
quelli che stanno peggio,
saranno guai per tutti. 
Invece hanno posto il veto
perfino a quel minimo con-
tributo di solidarietà propo-
sto da Draghi a carico degli
alti redditi per compensare
il caro bollette dei più pove-
ri. Era un minimo sacrificio
di 270 euro, che non cam-
biano la vita a chi ha un red-
dito sopra i 75 mila euro”. 
E a chi lo accusa di dividere
il Paese, il leader della Cgil
risponde: “Lo capirete gio-
vedì dalle cinque piazze
delle nostre manifestazioni. 
Nella storia di questo Paese
il sindacato ha dato contri-
buti fondamentali alla tenuta
della democrazia. 
Lo sciopero è uno strumen-
to finalizzato a unire, non a
dividere. 
Ma la democrazia si tutela
solo se la politica riconosce
la centralità del lavoro, che
invece oggi viene svalorizza-
to”.

in Breve



L’allarme ad Affaritaliani di Fabrizio Pregliasco, virologo membro del Cts 
“Non escludo che a gennaio si torni 
in lockdown totale e scuole chiuse”

Anche alle donne in gravidanza, tra-
scorsi almeno 5 mesi dal completamen-
to del ciclo primario, l'Istituto superiore
di Sanità raccomanda di effettuare il
booster del vaccino anti-Covid. L'Iss
consiglia inoltre una dose di vaccino
mRNA come richiamo alle donne che
allattano, senza alcuna necessità di
interromperlo. Ecco quanto ascrive l’Iss
nel vademecum dedicato a questa fascia
di popolazione. Si raccomanda l’offerta
di una dose di vaccino a mRNA, come
richiamo (booster) di un ciclo vaccinale
primario in accordo con le disposizioni
in vigore, alle donne in gravidanza che
si trovino nel secondo e terzo trimestre
e desiderino vaccinarsi. La raccomanda-
zione tiene conto delle numerose e cre-

scenti evidenze riguardo alla sicurezza
della vaccinazione in gravidanza, sia
nei confronti del feto che della madre;
delle evidenze relative alla maggiore
morbosità associata alla variante Delta;
della sua crescente circolazione e del
notevole abbassamento dell’età media-
na all’infezione in Italia. Ad oggi sono
ancora poche le evidenze relative a vac-
cinazioni eseguite nel primo trimestre
pertanto le donne che desiderino vacci-
narsi in questa epoca gestazionale devo-
no valutare rischi e benefici insieme a
un sanitario. Le donne a maggior
rischio di contrarre l’infezione da SARS-
CoV-2 perché più esposte (come le pro-
fessioniste sanitarie o caregiver) e/o a
maggior rischio di sviluppare una

malattia grave da COVID-19 (donne
con fattori di rischio come età> 30 anni,
BMI>30, comorbidità, cittadinanza di
Paesi ad alta pressione migratoria)
rimangono il target prioritario per la
vaccinazione in gravidanza. La sommi-
nistrazione deve essere eseguita nei
dosaggi autorizzati allo scopo (30 mcg
in 0,3 mL per Comirnaty; 50 mcg in 0,25
mL per Spikevax), indipendentemente
dal vaccino utilizzato per il ciclo prima-
rio, e purché sia trascorso un intervallo
minimo di almeno cinque mesi (150
giorni) dal completamento dello stesso.
La dose di richiamo (booster) può esse-
re somministrata contestualmente alle
vaccinazioni contro l’influenza e la per-
tosse raccomandate in gravidanza. 

Vaccinazione in allattamento
L’ISS raccomanda l’offerta di una
dose di vaccino a mRNA, come richia-
mo (booster) di un ciclo vaccinale pri-
mario in accordo con le disposizioni
in vigore, alle donne che allattano,
senza alcuna necessità di interrompe-
re l’allattamento. La somministrazio-
ne deve essere eseguita nei dosaggi
autorizzati allo scopo (30 mcg in 0,3
mL per Comirnaty; 50 mcg in 0,25 mL
per Spikevax), indipendentemente dal
vaccino utilizzato per il ciclo primario
e purché sia trascorso un intervallo
minimo di almeno cinque mesi (150
giorni) dal completamento dello stes-
so. Per le donne che allattano si segna-
la che la vaccinazione non espone il

lattante a rischi e gli permette di assu-
mere tramite il latte anticorpi contro
SARS-CoV-2. 
Il neonato allattato da madre vaccina-
ta segue il suo calendario vaccinale
senza alcuna modifica. 

Altre misure comportamentali
A tutte le donne in gravidanza e che
allattano, indipendentemente dalla
scelta se vaccinarsi o meno, viene rac-
comandato di osservare le seguenti
misure di prevenzione:  igiene delle
mani; uso della mascherina negli
ambienti chiusi e in prossimità di altre
persone non conviventi/non vaccina-
te;  rispetto della distanza fisica di
sicurezza; ventilazione degli ambienti.

L’Iss raccomanda la dose booster per donne in gravidanza o allattamento

“Nel Regno Unito ad esempio
non si fanno operazioni alle
persone obese. Il discorso
andrebbe generalizzato e non
solo per il Covid”. Il virologo
Fabrizio Pregliasco, membro
del Cts della Lombardia e
direttore sanitario dell'ospe-
dale Galeazzi di Milano,
risponde alla domanda di
Affaritaliani.it se siano ipotiz-
zabili sanzioni per i non vacci-
nati che finiscono in terapia
intensiva rischiando di toglie-
re posti a malati di altre pato-
logie. “In un sistema universa-
listico come il nostro non è
facile fare differenze rispetto a
un comportamento”. “Quello
che si potrebbe introdurre è il
modello Grecia, dove c’è l’ob-
bligo vaccinale, decisione
sempre possibile anche in
Italia, e una tassa pari a 100
euro al mese per gli over 60
che non si rifiutano di vacci-
narsi. Un contributo per gesti-
re le spese di assistenza sanita-
ria decisamente più convin-
cente della semplice ammen-
da. Il cittadino che non si vac-
cina nonostante l’obbligo paga

una parte dei costi della sani-
tà”. Quanto alle parole di
Walter Ricciardi, consulente
del ministro della Salute,
Roberto Speranza, che ha par-
lato di un gennaio durissimo e
di scelte forti, Pregliasco ha le
idee chiare: “Purtroppo se le
cose continuano ad andare
male e la variante Omicron ha
questa importante diffusività
del vaccino un giro di vite sarà
inevitabile, d’altronde le stime
per Natale parlano di 30mila
contagi al giorno”. Quali
restrizioni sono ipotizzabili

dopo il Super Green Pass?
“Lockdown, chiusure anche
per i vaccinati, per tutti, ovvia-
mente in base all'andamento
epidemiologico. Penso a
restrizioni graduali, ma non si
può escludere anche la chiusu-
ra delle scuole di ogni ordine e
grado per un certo periodo di
tempo e il ritorno alla didatti-
ca a distanza (dad). Dobbiamo
entrare nell’ottica che l'emer-
genza non è finita. Anzi,
l’emergenza vera sta ritornan-
do”, conclude il virologo.

(Tratto da affaritaliani.it)

In una intervista al Fatto
Andrea Crisanti spiega perché i
casi rilevati di Covid sono di
molto inferiori a quelli reali.
“Lo dice il numero dei decessi,
che in media avvengono a 15-
20 giorni dall’infezione” dice il
professore di Microbiologia
dell’Università di Padova. “Se
abbiamo 80/100 decessi negli
ultimi 4-5 giorni vuol dire che
15-20 giorni fa i contagi non erano 8/9 mila, ma perlomeno
35/40 mila. Da allora è probabile che siano saliti, fino ai 50 o 70
mila casi che vediamo in altri Paesi Ue”. “La mortalità del Covid
oggi è circa il 2 per mille in una popolazione con il 70/80 per
cento di vaccinati, era l’1 per cento ed è scesa di quattro/cinque
volte. Bisogna dividere i decessi per due e moltiplicare per mille.
E poi c’è l’uso sconsiderato dei tamponi rapidi, che sottostima-
no, hanno una sensibilità che a seconda dell’operatore e del test
utilizzato va dal 50 al 70 per cento, quindi dà fino al 50 per cento
di falsi negativi. Così mandano in giro persone infette”.

laVocemercoledì 15 dicembre 2021Q=√ mêáãç=má~åç

La rivelazione di Andrea Crisanti:
“Malate tra 50 e 70mila persone”

“Gli infetti sono 
il triplo di quelli ufficiali”

Monitoraggio Agenas, 
sale la pressione 
dei nuovi contagiati
sulle terapie intensive
Sale la pressione sui reparti di
terapia intensiva di pazienti
positivi al covid. In totale -
secondo quanto si evince dal
monitoraggio di Agenas -
sono otto le regioni italiane
che superano la soglia fissata al
10%. Si tratta di Calabria, Friuli,
Lazio, Liguria, Marche,
Provincia di Bolzano, Trentino
e Veneto. In particolare in
Trentino la percentuale è
schizzata al 20%. La regione
insieme alla Liguria rischia il
passaggio in zona gialla. In
entrambi i casi infatti entram-
be le soglie di allerta sono
state superate. In Liguria l’oc-
cupazione delle terapie inten-
sive è al 12% (-1) quello dei
posti in area non critica al
16%. In Trentino i posti letto
occupati in terapia intensiva
sono il 20% (+2) quelli in area
non critica il 16%.

in Breve

Dopo il via libera di Ema e Aifa, il 16 dicembre
si parte con la somministrazione di Pfizer alla
fascia 5-11 anni. Per i bambini però non c'è
obbligo di avere il certificato
verde per accedere alle attività
e ai servizi per i quali è richie-
sto. In Italia è tutto pronto per
la vaccinazione anti-Covid ai
bambini della fascia di età 5-11
anni. Si parte giovedì 16 dicem-
bre e, come ha fatto sapere il
ministero della Salute, i minori
di 12 anni sono esentati dall’obbligo di green
pass. Dal ministero si precisa che che il decreto
legge “stabilisce con chiarezza che i bambini
sotto i 12 anni sono esentati dalla certificazione

verde Covid-19 per accedere alle attività e ser-
vizi per i quali nel nostro Paese è necessario il
‘green pass'”. I più piccoli non dovranno dun-

que esibire alcun certificato per
entrare in ristoranti, cinema,
teatri o stadi. Il vaccino non è
obbligatorio ma il Governo
spera in una adesione massiccia
alla campagna. Dopo l’ok da
parte dell’Ema, all’Agenzia ita-
liana del farmaco è arrivata la
comunicazione della sicurezza

ed efficacia del farmaco anche sui bambini, ma
non tutte le famiglie sono convinte di procede-
re - o di farlo subito - con l’immunizzazione dei
figli: tra i genitori c’è chi manifesta perplessità. 

Da domani somministrazione del vaccino 
anti-Covid per la fascia d’età 5-12 anni



Festività in compagnia di amici e parenti: report di Federalberghi sulle imminenti vacanze
Natale 2021: parola d’ordine “prudenza”
La Pandemia frena le vacanze degli italiani
“Non sarà un Natale come gli altri,
sarà il Natale del green pass”. La
migliore sintesi dell’indagine previ-
sionale sul movimento turistico degli
italiani per le festività natalizie, rea-
lizzata da ACS Marketing Solutions
per conto di Federalberghi, è non a
caso del presidente Bernabò Bocca.
La parola d’ordine, dunque, sembra
“prudenza” e nei fatti ciò si tramuta
in un calo prossimo al 20% sia degli
italiani in viaggio sia del giro di affa-
ri. I nostri connazionali andranno in
media il più possibile vicino casa,
preferiranno la montagna e sceglie-
ranno soprattutto il relax. 

NATALE
Saranno 10 milioni 454mila gli italia-
ni che andranno in vacanza, il 94,6%
dei quali resterà in Italia (nel 68,9%
dei casi senza uscire dalla propria
regione di residenza). In testa alle
preferenze la montagna (25,9%),
seguita dalle città diverse da quella di
residenza (25,4%), dalle città d’arte
(20%) e dal mare (14%).
Alloggeranno soprattutto in casa di
parenti o amici (nel 41,8% dei
casi),mentre il 26,1% opterà per il
comfort dell’ospitalità alberghiera. Si
dormirà in media 6,9 notti fuori casa
per una spesa media pro-capite (com-
prensiva di trasporto, alloggio, cibo e
divertimenti) di 804 euro (724 per chi
rimarrà in Italia e 1.990 per chi andrà
all’estero). Il giro d’affari sarà di circa
8,4 miliardi di euro. Gran parte della
spesa sarà destinata ai pasti (27,5%) e
al viaggio (21,3%), seguiti da shop-
ping (il 21,1% del budget) e alloggio
(13,7%). La motivazione principale
per la vacanza natalizia saranno ripo-
so e relax (70,6%), mentre il 47,2% ne
approfitterà per raggiungere la pro-
pria famiglia. Le attività principali
saranno le passeggiate (59,6%), gli
eventi enogastronomici (16%), escur-
sioni e gite (14,2%) e la partecipazio-
ne a eventi tradizionali e folkloristici
(7%).

CAPODANNO
Saranno 4 milioni 381 mila gli italiani
che partiranno, per il 97% restando
entro i confini nazionali (il 73,8%

all’interno della propria regione di
residenza). Mera preferita saranno
città diverse dalla propria (44,1%),
località di montagna (23,1%) e locali-
tà d’arte (17,4%). Chi va all’estero si
dirigerà soprattutto verso le grandi
capitali europee (83,3%) e i parchi di
divertimento del Vecchio Continente
(16,7%). L’alloggio preferito sarà la
casa di parenti/amici (36,3% dei
casi), seguita dagli alberghi con il
27,3%. Le notti fuori casa saranno in
media 3,6, il tutto per una spesa
media pro-capite (comprensiva di
trasporto, alloggio, cibo e divertimen-
ti) di 477 euro(462 per chi rimarrà in
Italia e 938 per chi andrà all’estero),
con un giro d’affari di circa 2 miliardi
e 90 milioni di euro. Anche a
Capodanno la spesa sarà consacrata
soprattutto verso i pasti (30,2%),
seguita dalle spese per il pernotta-
mento (18,4%), per il viaggio (18,2%)
e per lo shopping (17,8%). I principa-
li motivi che porteranno gli italiani a

far vacanza sono la ricerca del diver-
timento (62,2%) e del relax (54,2%).
Anche in questo caso le attività prin-
cipali saranno le passeggiate (50,2%),
seguite da escursioni e gite (39,3%),
partecipazione a eventi enogastrono-
mici (23,4%) e attività sportive
(20,4%).

I MOTIVI 
DELLA NON VACANZA

Chi non trascorrerà neanche una
notte fuori casa a Natale e/o
Capodanno non lo farà soprattutto
per motivi economici (48%). Poi per
motivi familiari (34,3%) e di salute
(15,8%), mentre il 12,6% non andrà in
vacanza per paura del contagio.

PRECONSUNTIVO 2021: 
-35% DI PRESENZA SUL 2019

Nonostante i segnali positivi registra-
ti nella seconda parte dell’estate nelle
località in cui è più forte la domanda
italiana, continua a prevalere il segno

meno. L’osservatorio di
Federalberghi ha rilevato infatti, nei
primi undici mesi del 2021, un calo
del 34,8% delle presenze turistiche
rispetto al corrispondente periodo
del 2019 (-52,8% per i turisti stranieri
del 52,8% e -16% per i turisti italiani).
In valori assoluti, significa che sono
andate in fumo 146 milioni di presen-
ze, di cui circa 113 milioni relative ai
turisti stranieri. Le destinazioni che
soffrono maggiormente sono quelle
“orfane” dei turisti stranieri. Il tasso
di occupazione delle camere registra-
to nei primi dieci mesi dell’anno è del
31,8% a Roma, del 34,4% a Venezia,
del 34,5% a Firenze e del 35,4% a
Milano. In tutte queste località, il calo
rispetto al 2019 è superiore al 50%.
Bene che vada, il settore ricettivo ita-
liano chiuderà il 2021 con una perdi-
ta di quasi 10 miliardi di euro, in calo
di oltre il 36% rispetto al 2019. Nei
due anni, la perdita complessiva è di
circa 24 miliardi di euro.

Bocca: “si cerca lo svago 
ma si ha in testa il green pass”

Secondo il presidente di
Federalberghi, “nonostante le diffi-
coltà e i timori della quarta ondata
forti della copertura della terza dose,
gli italiani riusciranno a darsi una
destinazione, restando soprattutto
nei confini nel proprio Paese e tenen-
do ben a mente le misure di sicurezza
contro la diffusione del Covid. Il
Natale è principalmente l’occasione
per ricongiungersi con i propri cari,
non stupisce quindi che la maggior
parte dei viaggiatori punterà alla casa
di parenti o amici”. “Il giro d’affari
registra un incremento per il Natale
mentre scende per le vacanze di fine
d’anno. In primis va considerato che
la motivazione di coloro che non si
muoveranno è drammaticamente
legata alle condizioni economiche che
non consentono purtroppo di pianifi-
care un viaggio. Ma c’è da notare che
la rinuncia del viaggio di Capodanno
è strettamente legata all’esigenza di
tenersi lontani da situazioni a rischio
come feste o cenoni, la consuetudine
cioè del 31 dicembre. La situazione di
incertezza, le ulteriori restrizioni e la
presenza di una nuova variante del
virus hanno fatto da deterrente alla
ricerca di svago e divertimento tipici
dell’ultimo dell’anno”, prosegue
Bocca. “Non c’è da stupirsi se saran-
no pochi coloro che decideranno di
partire per l’estero. Di contro, è evi-
dente che pesa sempre più la man-
canza del turismo straniero, il che
continua a penalizzare enormemente
soprattutto le nostre città d’arte che
speriamo vengano aiutate dal movi-
mento turistico interno che si profila
per questo Natale. Non sarebbe stato
possibile aspettarsi un andamento
esaltante in questa vacanza natalizia
– conclude Bocca – ma resta il fatto
che per il settore è drammatico veder
perdere altri punti proprio in riferi-
mento alla stagione solitamente tra le
più performanti. Risulta sempre più
evidente che per risollevare il com-
parto c’è necessità di sostegni pode-
rosi che rendano sostenibile una vera
ripresa”.
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Lavoro: Bofrost investe su Roma e cerca 
10 persone per la nuova filiale di Massimina
Dà lavoro a 18 persone e ne inserirà altre 10 tra venditori e promoter: «La spesa 
alimentare a domicilio è ormai un’abitudine consolidata e il mercato è in espansione» 

laVocemercoledì 15 dicembre 20216 • Roma

La spesa alimentare a domicilio
entra a pieno titolo nelle abitudini
dei consumatori di Roma e del
Lazio. 
“Scoperta” da molti, per necessità,
durante la pandemia, è oramai
una realtà consolidata e rappre-
senta un mercato in forte espan-
sione, capace di generare opportu-
nità e lavoro. A dimostrarlo il caso
di Bofrost: la nuova filiale di Roma
Massimina dell’azienda, specializ-
zata nella vendita porta a porta di
specialità alimentari surgelati e
fresche, prevede di chiudere l’an-
no commerciale 2021-22, il suo
primo di attività, con 3 milioni di
euro di fatturato. «Bofrost ha da
anni una filiale “storica” a
Tiburtina, ma la forte crescita degli
ultimi anni ci ha portati ad aprire
nel Lazio altre tre filiali per servire
Roma(Massimina appunto, oltre a
Pomezia e Fiano Romano) e una
quarta filiale a Supino, provincia
di Frosinone - afferma l’area
manager di Bofrost Italia Andrea

Gori -. La domanda di prodotti ali-
mentari di alta qualità, abbinati al
servizio di consegna a domicilio, è
in aumento e per questo abbiamo
bisogno di nuovo personale. In
particolare, per la filiale di Roma
Massimina ricerchiamo 3 vendito-
ri e 7 promoter da inserire a
breve». Bofrost Italia, la cui sede
centrale è a San Vito al
Tagliamento (PN), è stata protago-
nista negli ultimi anni di una cre-
scita costante e con i suoi prodotti
serve nel nostro Paese 1,2 milioni
di famiglie. Nel primo semestre
(marzo-agosto 2021) ha realizzato
un fatturato di 156,4 milioni di
euro, sinonimo di una crescita del
36,2% in due anni. L’azienda pro-
pone una gamma di prodotti sem-
pre in evoluzione che comprende
anche proposte senza glutine,
vegetariane e vegane, bio e la sem-
pre più ricca linea di prodotti fre-
schi e specialità di gastronomia. «I
clienti di Roma e dintorni - spiega
sempre Gori - sono grandi consu-

matori di prodotti surgelati a base
di pesce, sia al naturale sia in ricet-
te pronte da portare in tavola.
Nella top ten dei prodotti più ven-
duti compaiono anche la paella e
la pizza margherita, due specialità
che tipicamente si consumano in
compagnia, e la mozzarella di

bufala campana: un prodotto fre-
sco, DOP, che abbiamo aggiunto
con successo di recente alla nostra
gamma». Determinante anche la
qualità del servizio: personale pre-
parato che sa fornire consigli per-
sonalizzati, app e strumenti digita-
li (ordini online, pagamenti con-

tactless, buoni pasto elettronici),
comode consegne a casa con la
sicurezza della non interruzione
della catena del freddo.   In questo
mercato ci sono tante opportunità
da cogliere. Le posizioni aperte a
Roma Massimina riguardano 3
venditori, che visitano i clienti a

bordo dei mezzi refrigerati, e 7
promoter commerciali, che si
occupano della promozione dei
prodotti e dei servizi Bofrost).
Requisiti per entrambe le figure:
buona capacità di relazione e pre-
disposizione a lavorare per obietti-
vi. 
A disposizione della forza vendita
ci sono strumenti digitali avanzati
e app dedicate per gestire gli ordi-
ni e la relazione con il cliente, oltre
a formazione qualificata con
affiancamento, training e aggior-
namento continuo. Concrete le
possibilità di crescita professiona-
le, oltre a misure di welfare azien-
dale (l’azienda è stata premiata
Welfarevolution Award 2019 di
Edenred). Per candidarsi basta
consultare la pagina dedicata alle
carriere sul sito www.bofrost.it,
dove è possibile cercare la filiale di
interesse e inserire i propri dati e il
CV, o semplicemente chiamando
il numero 06.41420111 in orario di
ufficio.

Quest'anno torna il
"Rigiocattolo", la vendita di
giocattoli che le Scuole della
Pace della Comunità di
Sant'Egidio organizzano nel
mese di dicembre in molte
città italiane ed europee.  In
questo difficile tempo di pan-
demia, che ha visto un intensi-
ficarsi della povertà estrema
nel Paesi a risorse limitate, i
bambini delle Scuole della
Pace vogliono manifestare la
loro solidarietà ed il loro aiuto
ai bambini africani, sostenen-
do il programma DREAM
della Comunità di
Sant’Egidio, che porta la cura

per l’Aids e i centri nutriziona-
li per i più piccoli in tanti paesi
dell’Africa subsahariana.
L’iniziativa è ormai conosciu-
tissima, e il principio è sempli-
ce: non tutto ciò che non si usa
più è da buttare, basta un sem-
plice ritocco e una bambola,
un puzzle, un giocattolo di
quando eri più piccolo posso-
no trovare una nuova vita,
fare felice un altro bambino,
mentre chi lo ha regalato è
orgoglioso di sapere che quel
pupazzo, quel gioco che gli ha
tenuto tanta compagnia e dal
quale sembrava così difficile
separarsi ora ha una nuova

casa, ma soprattutto renderà
felici tanti bambini in Africa. Il
Rigiocattolo ha una formula
semplice, facilmente replicabi-
le. Nei mesi precedenti i bam-
bini portano i loro giocattoli e
coinvolgono i loro compagni
in una vera gara di solidarietà.
Poi i giocattoli vengono smi-
stati, igienizzati, scartando
quelli davvero irrecuperabili e
dividendoli per genere… Il
giorno del Rigiocattolo, poi, si
allestiscono coloratissimi tavo-
li per la vendita, le piazze si
trasformano in un villaggio
dove i bambini distribuiscono
gli inviti e chiedono alle perso-

ne di comprare un rigiocatto-
lo, spiegando il senso dell'ini-
ziativa. Tutti sono impegnati a
vendere, consigliare, spiegare.
Poi ogni acquirente viene
accompagnato alla cassa ed al
banco per i pacchetti (con
carta riciclata, possibilmente!).
Il Rigiocattolo è infatti un’ini-
ziativa ecosostenibile: il gio-
cattolo va riutilizzato perché i
materiali plastici con cui è
costruito sono in genere inqui-
nanti, per questo bisogna farlo
vivere il più a lungo possibile,
perché quando si getta via nei
rifiuti finisce in un incenerito-
re o in una discarica, conti-

nuando ad inquinare l'am-
biente. Tutti possono fare
qualcosa per il Rigiocattolo.
Con i disegni dei bambini più
piccoli nasce ogni anno un bel-
lissimo calendario, qualcuno
mette in vendita i lavoretti
realizzati da bambini, candele,
portachiavi ecc. Davvero “nes-
suno è troppo piccolo da non
poter aiutare gli altri”, questo
è la più grande lezione che
imparano tutti coloro che par-
tecipano al Rigiocattolo, bam-
bini, genitori, maestri, acqui-
renti… e la imparano proprio
dall’entusiasmo dei più picco-
li.

Gli appuntamenti a Roma
Piazza San Cosimato
18 Dicembre dalle ore 10 alle
18
5 Gennaio dalle ore 10 alle 18
Quartiere San Basilio
davanti all'I.C. "Mahatma
Gandhi" sede Pennabilli
via Pennabilli Snc
20 dicembre ore 16:00
Fidene Serpentara
Parco Labia presso il
"Mercatino di Natale a Fidene"
Sabato 11 dicembre dalle 10
alle 17. Punto di raccolta. Città
Ecosolidale, Via del Porto
Fluviale 2. Ogni mercoledì e
sabato dalle 9 alle 13

Riciclo-giocattolo, gli appuntamenti 
solidali della Comunità di Sant’Egidio

Una raccolta alimentare a favore degli Empori
della Solidarietà si è svolta sabato 11 dicembre
ed ha avuto, come ognuna di queste iniziative,
un grande successo. Coinvolti più  di 60 super-
mercati e di Roma. Oltre 600 volontari delle
parrocchie di Roma, erano presenti nei punti di
raccolta, hanno illustrato l’iniziativa ai clienti
distribuendo materiale informativo e sacchetti
dove inserire le donazioni. I beni richiesti sono
i generi alimentari di facile conservazione e
stoccaggio (pasta, riso, olio, caffè, orzo e scato-
lame), prodotti per l’infanzia (pannolini, pappe
e omogeneizzati) e prodotti per l’igiene. Ogni

parrocchia si organizza con gli esercenti di
zona: questo permette sia di sensibilizzare colo-
ro che sono più vicini, sia di sostenere gli eser-
cizi commerciali penalizzati in questa fase a
scapito dei grandi centri commerciali. I beni
raccolti serviranno per rifornire i cinque
Empori della Solidarietà promossi dalle parroc-
chie di Roma – “Cittadella della Carità – Santa
Giacinta”, Spinaceto, Trionfale, Montesacro,
Marconi – che sono veri e propri supermercati
di medie dimensioni a cui possono accedere
gratuitamente persone indigenti che si rivolgo-
no alle parrocchie e ai servizi diocesani.

Caritas diocesana in campo 
con 600 volontari per la raccolta 
alimentare: successo dell’iniziativa



Nel Lazio 211 borse di studio assegnate
dalla mutua sanitaria Cesare Pozzo 10
Continua nel suo sostegno alla formazione scolastica di soci e familiari: 
258.000 euro i sussidi erogati in tutta Italia con 1.966 studenti premiati
Sanità e istruzione al centro dell’ope-
rato della Mutua sanitaria Cesare
Pozzo che, come ogni anno, assegna
borse di studio al fine di accompa-
gnare i soci e i loro figli nel percorso
scolastico. Anche per il 2022,
CesarePozzo premia gli studenti più
meritevoli che hanno terminato il
ciclo di studi di scuole primarie,
scuole secondarie di primo e secondo
grado, università di primo livello e
magistrale, università estere. Solo
nella regione Lazio, la storica Mutua
ha erogato i sussidi a 211 studenti per
complessivi € 25.115. “La Mutua stes-
sa è cultura per la lunga storia che la
caratterizza - afferma il presidente
nazionale Andrea Giuseppe Tiberti -
In virtù di questo e sapendo quanto il
percorso di studi possa gravare sulle
spese familiari, da anni CesarePozzo
eroga sussidi allo studio”. L’aiuto

della Mutua sanitaria Cesare Pozzo si
attesta con i numeri: nel 2021 in tutta
Italia sono stati erogati € 258.000 di
sussidi allo studio a 1.966 studenti.
345 premiati hanno concluso la scuo-
la primaria (con 12.075 euro di sussi-
di elargiti), 509 la scuola secondaria
di primo grado (con 35.630 euro di
sussidi), 483 la scuola secondaria di
secondo grado (con 67.620 euro di
sussidi), 223 hanno terminato l’uni-
versità di primo livello (con 44.600
euro di sussidi assegnati), 398 quella
specialistica (con 95.560 euro di sussi-
di), sei l’università estera (con 1.200
euro di sussidi) e due hanno frequen-
tato altri percorsi di studio (con 1.000
euro di sussidi assegnati). “La tutela
della salute e il sostegno agli studi
sono i principali obiettivi che
CesarePozzo persegue da sempre –
commenta invece Graziano Fraticelli,

presidente regionale CesarePozzo
Lazio – Tutto l’operato della Mutua si
basa su valori quali l’aiuto reciproco
e la solidarietà e su queste basi
mutualistiche cerchiamo di contri-
buire al futuro dei nostri soci”. La

cerimonia dedicata alla consegna dei
sussidi allo studio si terrà il 19 dicem-
bre 2021 dalle ore 15.00 alle ore 17.00
e sarà trasmessa in modalità strea-
ming sulla pagina Facebook e sul
canale youtube di CesarePozzo dal

Salone Liberty in via San Gregorio, 46
a Milano. 
Durante l’incontro dedicato sia ai
sussidi allo studio, sia ai 145 anni
della Mutua sanitaria Cesare Pozzo,
sono attesi ulteriori riconoscimenti
per gli studenti premiati. Con circa
130.000 Soci, per un totale di 350.000
assistiti, la Società nazionale di
Mutuo Soccorso Cesare Pozzo si
impegna a garantire da oltre 140 anni
il benessere di lavoratori, famiglie e
imprese. Tutti i piani sanitari sono
studiati per andare incontro alle
diverse esigenze dettate dall’età, dal
nucleo familiare e dalla professione.
Soltanto nel 2020 ha erogato circa 17
milioni di euro per rimborsi di spese
mediche e sussidi socio-assistenziali.

Foreste e Onorati: “Proseguiamo nel-
l’azione di contrasto alla pandemia”
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“Abbiamo adottato oggi in Giunta il testo
approvato dalla Commissione europea di
estensione del nostro Programma di
Sviluppo Rurale per un ulteriore biennio,
sino quindi al 31 dicembre 2022. Con que-
sta presa d’atto della modifica PSR Lazio
vengono stanziati ulteriori 282 milioni di
euro per il prossimo biennio. Mentre gli
altri Fondi SIE hanno già avviato la nuova
programmazione 2021-2027, per il Fondo
FEASR è stato infatti approvato un perio-
do transitorio alle attuali condizioni nor-
mative, attingendo sia alla corrispondente
dotazione del bilancio comunitario, sia alle
risorse aggiuntive stanziate dall’Unione
Europea a titolo di strumento per la ripre-
sa European Recovery Instrument (EURI),

a seguito della crisi causata dal COVID-19.
Con questa ultima versione, proseguiamo
nell’azione di contrasto alla pandemia,
potenziando le misure ritenute più idonee

a soddisfare il bisogno di liquidità delle
imprese agricole, e, al tempo stesso, proiet-
tandoci verso i più ambiziosi “obiettivi
ambientali e climatici” definiti dal Green
Deal europeo per la programmazione
2023-2027.  Stiamo inoltre partecipando
come Regione a tutti i tavoli nazionali di
discussione del Piano Strategico della
Politica Agricola Comune 2023-2027 predi-
sponendo i passaggi fondamentali a una
sua migliore definizione: analisi, definizio-
ne e gerarchizzazione dei fabbisogni”. Lo
dichiara in una nota l’Assessora ad
Agricoltura, Foreste, Promozione della
Filiera e della Cultura del Cibo, Pari
Opportunità della Regione Lazio, Enrica
Onorati.

si occupa della direzione gene-
rale, sarà presentato al pubblico
“SECRET D’OR - Omaggio a Jia
Ruskaja”, lavoro del coreografo
Michele Pogliani già andato in
scena in prima nazionale al
RUSKAJA’S DAY (giornata di
studio, ricordi e danze realizzata
lo scorso 12 dicembre nella
splendida cornice del Teatro di
Villa Torlonia) e nato per cele-
brare la donna che ha rivoluzio-
nato l’arte coreutica del nostro
Paese e quel «modo di essere» in
grado di coniugare metodo,
innovazione e autenticità. La
mostra si articola in un percorso
espositivo di abiti di scena rea-
lizzati dal 1935 al 1939, di cui

Ruskaja è stata coreografa, non-
ché costumista, vere e proprie

opere d’arte ideate insieme alla
sua disegnatrice personale

Eugenia Rossi. I costumi storici
selezionati, tutti confezionati da
celebri sartorie, come Palmer,
Werther, Idarella, note soprat-
tutto in ambiente teatrale, sono
stati analizzati e descritti analiti-
camente attraverso una ricerca
scientifica condotta nell’archivio
storico della Fondazione da
Gianluca Bocchino, attraverso
cui è stato possibile ritrovare
tutto il materiale documentale
per la ricostruzione dello spetta-
colo di riferimento. La conte-
stualizzazione storica di ciascu-
na realizzazione, frutto di
un’analisi che va dalla sua
prima idea creativa sino alla rea-
lizzazione materiale, ha reso

Agricoltura: altri 282 milioni per 2021-2022
del programma di sviluppo rurale del Lazio

Nel Museo Boncompagni Ludovisi
Jia Ruskaja Danzò e piacque

Nell’ambito del progetto
“Orchestica Variaton”, dedicato
a Jia Ruskaja e alle sue innova-
zioni coreutiche promosso dalla
Fondazione dell’Accademia
Nazionale di Danza con il soste-
gno del Ministero della Cultura
- FUS, giovedì 16 dicembre a
partire dalle ore 16,30, sarà inau-
gurata a Roma nel Museo
Boncompagni Ludovisi per le
Arti decorative, il Costume e la
Moda dei secoli XIX e XX (via
Boncompagni 18), la mostra “Jia
Ruskai. Danzò e piacque.
Costumi, fotografie, documenti
(1921 - 1940)”, nata grazie alla
collaborazione con la Direzione
Musei Statali Città di Roma,
sotto l’egida della dirigente
dott.ssa Mariastella Margozzi
(aperta fino al prossimo 20
marzo). 
Nel corso dell’opening della
mostra, nata da un’idea di
Chiara Zoppolato, per la parte
artistica, e Daniele Cipriani che

possibile un vero e proprio sto-
rytelling del singolo brano
coreografico. A corredo della
mostra sono esposti i bozzetti
che rivelano la cura e la sapien-
za con cui Ruskaja ha dato
forma alle sue creazioni coreuti-
che, oltre ai programmi di sala,
che descrivono l’attività della
scuola ruskajana. Dalla collezio-
ne fotografica sono in mostra
immagini delle danzatrici che
hanno indossato quegli abiti
durante gli spettacoli e una sele-
zione di fotografie di Jia
Ruskaja, i cui scatti più celebri
portano la firma di Anton Giulio
Bragaglia e Ghitta Carell, che
ripercorrono la sua vita artistica
di danzatrice e coreografa. Nel
giorno dell’inaugurazione sono
previsti più turni di visita che
consentono, nel rispetto delle
vigenti disposizioni anti Covid-
19, l’accesso ad un numero mas-
simo di 30 per ogni fascia oraria. 

Vittoria Borrelli



Premio Nazionale 2021
di Divulgazione Scientifica
Giancarlo Dosi in programma
dall’Aula Convegni del CNR
di Roma giovedì 16 dicembre,
a partire dalle ore 15. A con-
durre la cerimonia sarà la gior-
nalista RAI Benedetta Rinaldi
che sarà in sala insieme ai
Relatori del Comitato
Scientifico e agli autori finali-
sti. Interverranno durante la
cerimonia, oltre gli autori in
gara, la Presidente CNR Maria
Chiara Carrozza, la Presidente
BPER Banca Flavia
Mazzarella, il Vicedirettore
del Dipartimento di Scienze
Biomediche e Biotecnologiche
dell'Università di Catania,
Prof. Marco Ragusa. Mentre
per il Comitato Scientifico del
Premio porteranno il loro
saluto, il Presidente, Giorgio
De Rita, la Prof.ssa Maria
D’Ambrosio (Facoltà di
Scienze della Formazione,
Università degli Studi Suor
Orsola Benincasa) Dr. Marco
Ferrazzoli (Capo Ufficio
Stampa del CNR) Prof.ssa
Michaëla Liuccio (Presidente
del CDS in Comunicazione
scientifica biomedica,
Sapienza Università di Roma)
Dr. Giorgio Pacifici
(Giornalista RAI, responsabile
della Redazione Scienza del
TG2) Prof. Mario Panizza (già
rettore dell'Università degli
Studi Roma Tre) Dr. Eugenio
Tangerini (Responsabile
Ufficio Relazioni Esterne di
BPER Banca), Prof.ssa Maria
Amata Garito (Rettore
Università Telematica
Internazionale Uninettuno).

Obiettivo della manifestazione
è divulgare la cultura scientifi-
ca attraverso un concorso
rivolto alle migliori produzio-
ni editoriali sull’argomento.
Ogni anno al Premio si candi-
dano centinaia di autori, tra
ricercatori, docenti, giornalisti,
studiosi e autori italiani o stra-
nieri. Novità di questa edizio-
ne è la sezione riservata ai
membri di “HuB
Divulgazione”, un progetto
che nasce con l’obiettivo di
costruire una rete di organiz-
zazioni che si occupano di
divulgazione e che sono acco-
munate dalla stessa finalità:
sensibilizzare i pubblici verso
un approccio critico all’infor-
mazione e suscitare curiosità e
interesse verso gli argomenti

scientifici. In tale ambito, le
organizzazioni hanno parteci-
pato al Premio candidando la
loro scheda-progetto con il
racconto di quanto realizzato
durante lo scorso anno e gli
obiettivi futuri. Tradizionale è
invece la sezione “Libri” con le
5 aree dedicate (Scienze mate-
matiche, fisiche e naturali,
Scienze della vita e della salu-
te, Scienze dell’Ingegneria e
dell’Architettura, Scienze del-
l’uomo, storiche e letterarie,
Scienze giuridiche, economi-
che e sociali), a cui si aggiunge
la sezione “Libri di
Divulgazione per ragazzi”:
quest’ultima vedrà l’assegna-
zione dei Premi senza la vota-
zione da parte della giuria. Il
pubblico, come la Giuria

Nazionale del Premio, potrà
seguire la diretta della finalis-
sima da casa ed esprimere le
proprie preferenze assegnan-
do al termine della manifesta-
zione un "Riconoscimento spe-
ciale" all’autore più votato in
termini assoluti nel corso delle
sfide. La diretta della finalissi-
ma potrà essere seguita inte-
gralmente online tramite il sito
ufficiale del Premio www.pre-
miodivulgazionescientifica.it
e i relativi canali social
(Facebook e YouTube). Il
Premio Nazionale di
Divulgazione Scientifica è
organizzato dall’Associazione
Italiana del Libro. Main
Partner del Premio sono BPER
Banca e il CNR (Consiglio
Nazionale delle Ricerche). Fra
i Partner l’AIRI, Associazione
Italiana per la Ricerca
Industriale e Biometec,
Dipartimento di Scienze
Biomediche e Biotecnologiche
dell’Università di Catania.
Patrocinano la manifestazione
il MIBACT, il Ministero per i
beni e le attività culturali e per
il turismo, l’UGIS (Unione
Giornalisti Italiani Scientifici)
il Comune di Roma,
l’Università Telematica
Internazionale Uninettuno,
l’Istituto della Enciclopedia
Italiana fondata da Giovanni
Treccani. Media partner del
Premio sono la Web.tv del
CNR, l’Almanacco della
Scienza, quindicinale a cura
dell’Ufficio Stampa del CNR e
Leggere tutti, mensile del libro
e della lettura.
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La Polizia di Stato ha eseguito,
tra il Lazio e la Calabria, misure
cautelari, sequestri preventivi e
perquisizioni domiciliari nei
confronti di soggetti ritenuti
facenti parte un’associazione a
delinquere dedita al traffico
illecito di rifiuti e responsabili
anche di altri delitti contro
l’ambiente e truffa ai danni
dello Stato.  Al capo dell’orga-
nizzazione, un soggetto cala-
brese in passato già colpito da
due interdittive antimafia, è
stata applicata la custodia cau-
telare in carcere, mentre sette
consociati sono stati sottoposti
agli arresti domiciliari e due al
divieto di esercitare attività
imprenditoriali. L’indagine -
coordinata dalla Direzione
Distrettuale Antimafia di Roma
e condotta dal Servizio Centrale
Operativo, dalla Squadra
Mobile della Questura di Latina

e dal Compartimento Polizia
Stradale per il Lazio - ha avuto
origine dalla denuncia di Acea
ambiente nei confronti di una
società di Ariccia aggiudicata-
ria di una gara d’appalto per
l’affidamento del servizio di
carico, trasporto e smaltimento
di rifiuti liquidi prodotti nel-
l’unita locale di Acea ambiente
di Aprilia.  La società incaricata

avrebbe dovuto trasportare i
liquami alle discariche autoriz-
zate per le procedure di smalti-
mento, gli elementi investigati-
vi acquisiti fanno invece ritene-
re che la società sversasse i
rifiuti liquidi su terreni o in
pozzetti fognari della rete pub-
blica, senza il preventivo tratta-
mento, apponendo sui formula-
ri di identificazione rifiuti

(F.I.R.) falsi timbri delle società
autorizzate allo smaltimento
dei liquami, allo scopo di atte-
stare il “ciclo del rifiuto” ed
ottenere i pagamenti delle pre-
stazioni da parte di Acea
Ambiente. La società indagata
aveva vinto anche altri appalti
pubblici con enti locali romani,
tra cui quello avente ad oggetto
lo smaltimento di liquami pro-
venienti dai campi rom capitoli-
ni. L’indagine ha poi fornito
elementi per l’ulteriore conte-
stazione agli indagati dei reati
di intestazione fittizia di beni
ed autoriciclaggio: si ritiene
infatti che gli ingenti flussi di
capitali provenienti dal traffico
illecito di rifiuti siano stati
reimpiegati nei circuiti econo-
mici legali. La Polizia di Stato,
durante l’operazione, ha effet-
tuato sequestri preventivi per
circa 3 milioni di euro. 

Traffico di rifiuti tra Lazio e Calabria, 
blitz della Polizia con arresti e interdittive

Via a prenotazioni 5-11 anni,
nel Lazio 3000 in mezz’ora.
Sono partite qualche minuto
prima delle 16 di ieri, nel
Lazio, le prenotazioni per le
vaccinazioni anti-Covid riser-
vate ai bambini di età compre-

sa tra i 5 e gli 11 anni, e hanno
fatto registrare 3000 appunta-
menti fissati nella prima mez-
z’ora. Sono 78, nella Regione, i
punti di somministrazione per
i più piccoli, tutti con percorsi
dedicati.

Vaccini alla fascia 5-11 anni:
partono le prenotazioni, 
nel Lazio 3000 in mezz’ora

Giovedì l’evento in diretta dall’Aula Convegni del CNR di Roma

Polizia nel Liceo 
Plauto a Roma
In 11 finiscono in commisariato
Gravi le accuse degli studenti

Un uomo, che gli studenti
dichiarano essere un poliziot-
to in borghese, afferra al collo
un ragazzo che si sta aggrap-
pando con le braccia al cancel-
lo di una scuola. È ciò che si
vede nel video girato questa
mattina davanti al liceo classi-
co Plauto di Roma, in via
Renzini, nel quartiere
Spinaceto. “In cinque o sei stu-
denti questa mattina alle 4
abbiamo occupato il Plauto - ci
racconta una studentessa- e
abbiamo organizzato un’as-
semblea straordinaria nel cor-
tile della scuola”. A quel
punto, raccontano i ragazzi,
verso le 9 di mattina è arrivata
la polizia. Durante le opera-
zioni di identificazione gli
animi si sarebbero accesi e il
coordinatore della collettivo
Osa (Opposizione Studentesca
d’Alternativa), il ragazzo che
si vede nel video, avrebbe
dichiarato le proprie generali-
tà, ma si sarebbe rifiutato di
dare il proprio documento
d’identità. A quel punto
“l’agente in borghese gli ha
sferrato un calcio- continua la

studentessa- che lo ha fatto
finire addosso al cancello e da
lì inizia il video, abbiamo ini-
ziato a riprendere proprio per
quel calcio”. Il collettivo Osa
dalla sulla sua pagina facebo-
ok fa sapere che “un atto del
genere è una risposta gravissi-
ma alla mobilitazione studen-
tesca che si sta sviluppando a
Roma in questi mesi, in cui
come Osa stiamo sostenendo e
promuovendo gli studenti che
vogliono farsi sentire”. Il
video prosegue con il ragazzo
che, insieme a una studentes-
sa, viene condotto verso la
scuola dove sarebbero stati
trattenuti prima di essere por-
tati al commissariato. Alla
fine, secondo le prime rico-
struzioni fatte dagli studenti,
sarebbero 11 le persone porta-
te al commissariato di
Spinaceto, 9 del Plauto e 2
esterni appartenenti al colletti-
vo studentesco Osa. Per alcuni
di loro sarebbero scattate
anche le notifiche per irruzio-
ne in suolo pubblico, interru-
zione di pubblico servizio e
sedizione.



Una grande giornata di raccolta di generi di
prima necessità per continuare a non lasciare
indietro nessuno. Sabato 18 dicembre, per l’in-
tera giornata, i Volontari del Gruppo
Comunale di Cerveteri insieme alla G.S.
Cerveteri Runner di Loredana Ricci, saranno
davanti ai Supermercati Carrefour in Largo A.
Loreti n.2 e al Maury’s in Largo Almunecar per
raccogliere generi alimentari di prima necessità
e prodotti per l’igiene personale e la pulizia
della casa, da destinare alle famiglie in difficol-
tà economica del territorio attraverso pacchi
alimentari. Una raccolta natalizia, per donare
un piccolo sollievo, in vista delle festività a quei
nuclei familiari che stanno attraversando una
fase di disagio economico. Si possono donare al
Carrefour tutti quei prodotti alimentari a lunga
scadenza e non deperibili, come pasta, riso,

pomodori pelati, passate di pomodoro, tonno,
olio, legumi in scatola, quali fagioli, ceci, lentic-
chie, piselli, prodotti per la colazione, come
biscotti, fette biscottate, latte a lunga conserva-
zione e merendine, caffè e prodotti per l’infan-
zia, come omogenizzati e biscottini. In vista del
Natale, chi vuole e ne ha la possibilità, può
donare anche dei prodotti tipici del Natale,
come un pandoro, un panettone o un dolce
natalizio. Al Maury’s invece, tutti i prodotti
legati all’igiene personale e alla pulizia della
casa, quindi shampoo e bagnoschiuma, saponi
per il corpo, detergenti, assorbenti intimi, sal-
viettine, pannolini per bambini, oppure pro-
dotti mangia polvere, lavapavimenti, prodotti
per lavare i piatti, spugne e stracci per la puli-
zia di pavimenti e superfici. “In questo 2021
l’unione tra il Gruppo Comunale di Protezione

Civile e gli atleti della G.S. Cerveteri Runners,
magistralmente guidati da Loredana Ricci si è
dimostrata vincente – dichiara il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci – sin da gennaio,
insieme, hanno effettuato tantissime giornate
di raccolta, che si sono rivelate fondamentali ai
fini dell’assistenza alla popolazione in difficol-
tà economica. Purtroppo le conseguenze del
lockdown dello scorso anno e delle successive
restrizioni che si sono susseguite fino alla metà
di quest’anno si stanno ancora facendo sentire,
in maniera forte, sulla popolazione, con forti
riduzioni dei propri redditi o in alcuni casi la
perdita totale del lavoro. Grazie al lavoro dei
Volontari, che ringrazio per la costanza e la
tenacia con la quale hanno dato vita a questa
grande rete solidale, tante famiglie hanno rice-
vuto un piccolo ma importante sostegno.

Anche in questa occasione, a pochi giorni dal
Natale, non fermiamoci. Sarà un Natale miglio-
re per tutti”. Per informazioni e assistenza da
parte del Gruppo Comunale di Protezione
Civile si può contattare il numero 0699207060

Termine ultimo per la presentazione delle domande, quello di lunedì 20 dicembre 
alle ore 12:00. Previsto un contributo massimo per ciascun progetto di 1.500euro
Avviso pubblico da 13.500 euro per le associazioni
e società sportive dilettantistiche
Uno stanziamento di
13.500euro per il mondo dello
sport di Cerveteri. È pubblica-
to sul sito istituzionale del
Comune di Cerveteri l’avviso
per l’ottenimento di un contri-
buto comunale fino ad un
massimo di 1.500euro per ogni
progetto per tutte le associa-
zioni e società sportive dilet-
tantistiche che svolgono attivi-
tà di carattere sociale sul terri-
torio comunale. Ad annun-
ciarlo è Federica Battafarano,
Assessora alle Politiche
Sportive del Comune di
Cerveteri, informando la citta-
dinanza e le realtà sportive
dell’opportunità messa a
disposizione dall’Ente, della

quale si potrà usufruire fino
alle ore 12:00 di lunedì 20
dicembre. “Come
Amministrazione comunale
abbiamo fortemente voluto
stanziare questi fondi a favore
delle realtà sportive del nostro
territorio – dichiara Federica
Battafarano, Assessora alle
Politiche Sportive del Comune
di Cerveteri - con questo
bando vogliamo offrire un
sostegno a tutte quelle associa-
zioni e società dilettantistiche
del nostro territorio alla realiz-
zazione di progetti capaci di
far vivere ai ragazzi della
nostra città un momento di
svago, di relax, di sfogo in
maniera salutare, praticando

del sano e corretto sport. In
totale abbiamo stanziato
13.500euro e il bando prevede
un contributo massimo per
ogni progetto presentato di
1.500euro. Sul sito del nostro
Ente, è pubblicato il testo inte-
grale dell’avviso e la moduli-
stica necessaria per partecipa-
re all’avviso. Dal giorno
immediatamente successivo la
chiusura dei termini di pre-
sentazione dei progetti, l’uffi-
cio provvederà alla valutazio-
ne di quanto ricevuto per poi
proseguire all’erogazione del
contributo fino ad esaurimen-
to delle risorse”. “L’avviso
pubblico – prosegue la
Battafarano – intende raggiun-

gere i seguenti obiettivi: pro-
muovere, attraverso la pratica
sportiva gratuita, un percorso
di sostegno e un’opportunità
di recupero per soggetti fragi-
li, favorire l’attività sportiva
come strumento di prevenzio-
ne, sviluppo e inclusione
sociale e incoraggiare lo svol-
gimento di sport favorendo la
partecipazione di categorie
vulnerabili. Ogni requisito a
cui le varie associazioni
risponderanno corrisponderà
ad un determinato punteggio
che porterà poi all’assegnazio-
ne dei contributi. Con l’occa-
sione, ringrazio sin da ora il
personale dell’Ufficio Sport e
Cultura, nelle persone della

Dottoressa Isabella Massicci,
Responsabile del Servizio di
Barbara Pompili e Ferdinando
Ciarlo, che oltre al grande
lavoro svolto in queste setti-
mane per l’approvazione del
programma del Natale
Caerite, hanno lavorato con
grande celerità per la pubbli-
cazione di questo bando”.Si
può presentare domanda,

redatta utilizzando gli apposi-
ti moduli disponibili su
www.comune.cerveteri.rm.it
inviando una PEC a comune-
cerveteri@pec.it. Per il suppor-
to alla presentazione della
domanda è sufficiente inviare
una e-mail al personale
dell’Ufficio Sport e Cultura al
seguente indirizzo: sport-cul-
tura@comune.cerveteri.rm.it

Sabato maxi-raccolta natalizia 
ai supermercati Carrefour e Maury’s
Protezione Civile e Cerveteri Runner impegnati in una nuova giornata di solidarietà
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Penultimo appuntamento dell'anno per CaereMusica, la rassegna di
musica antica, moderna e contemporanea che con grande successo si sta
svolgendo all'interno dei locali di Sala Ruspoli in Piazza Santa Maria a
Cerveteri. Da Astor Piazzolla a Richard Galliano, da Gioachino Rossini
a Mozart. Ad esibirsi, un prestigioso e raffinato trio composto da Yuri
Ciccarese al flauto, Guido Arbonelli al clarinetto e Valentina Cesarini
alla fisarmonica. Venerdì 17 dicembre, alle ore 21:00 il CiccareseTrio in
concerto con "Orizzonti". L’ingresso è gratuito e per assistervi è obbliga-
torio essere in possesso del super Green Pass. Per informazioni e per
prenotare contattare il numero 3346161081. “Un altro evento di qualità
per CaereMusica – dichiara il Consigliere comunale Mauro Porro,
anche compositore e organizzatore della rassegna – questa rassegna è
oramai diventata un punto di riferimento all’interno dell’offerta cultu-
rale della nostra città e del territorio. Sono sempre numerose le preno-
tazioni e sempre più variegato il pubblico che di volta in volta prende
parte ai concerti. Sono davvero soddisfatto, come Consigliere e come
musicista del successo della rassegna di quest’anno, a testimonianza di
quanto sia apprezzato lo standard qualitativo e artistico di

CaereMusica”. L'ultimo appuntamento del 2021 è invece fissato per
martedì 21 dicembre, sempre alle ore 21:00 con il duo "Di Meo -
Carbonara", con un concerto violino e pianoforte.

CaereMusica, venerdì c’è “Orizzonti”:
da Piazzolla a Galliano fino a Mozart
Penultimo appuntamento del 2021 con la rassegna 
di Sala Ruspoli diretta dal Consigliere comunale Mauro Porro

Il consigliere Piergentili attac-
ca l’assessora Gubetti. Questa
volta a finire sotto la lente
d’ingrandimento è la cura
della città. 
Il consigliere leghista scrive
suoi sui social: “Togli il taglio
delle erba alla ditta servizio
igiene…
Lo dai alla multiservizi…Togli
il servizio alla multiservizi e lo
ridai alla ditta del servizio
igiene…Purtroppo il risultato
nn cambia… Assessora…
Forse è il caso di trovarti un
altro hobby…” e conclude con
un ironico “Buon Natale”.

Il consigliere Piergentili 
attacca Elena Gubetti: 
“Assessora forse è il caso
di trovarti un altro hobby”
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All’Alberghiero di Ladispoli 
Open Day a distanza e in presenza
Appuntamenti calendarizzati per il 19 dicembre 2021, 15 e 23 gennaio 2022

Rotary Club Cerveteri-Ladispoli e Ladispoli 3 
uniti contro il bullismo e il cyberbullismo
Si è svolto lunedì mattina,
presso l’Istituto Comprensivo
Ladispoli 3, il primo di una
serie di incontri programmati
per l’anno scolastico in corso,
destinati agli alunni della
scuola secondaria di primo
grado, ai genitori ed i docenti
dell’Istituto sul tema del
Bullismo e Cyber-Bullismo. Il
Progetto, realizzato in collabo-
razione con Il Rotary Club
Cerveteri-Ladispoli, è nato
dall’esigenza di creare una rete
per affrontare e prevenire un
fenomeno così diffuso e forte-
mente in crescita. L’obiettivo
principale è quello di fornire ai
ragazzi quegli strumenti di
difesa per fronteggiare i peri-
coli riscontrabili nella vita
reale ma anche quelli relativi
alla realtà virtuale e guidarli in
un cammino di riflessione

attraverso il quale ritrovare il
senso più autentico della
nostra natura umana. I ragazzi
hanno partecipato attivamente
all’incontro e dai loro interven-
ti è emersa la necessità di un
sostegno, di un punto di riferi-
mento ma anche di un diverso
approccio educativo che, attra-
verso la presenza costante di
professionisti, permetterebbe

non solo di intercettare situa-
zioni di disagio ma favorireb-
be soprattutto la crescita emo-
zionale e pro-sociale degli stu-
denti. “Il Bullismo non è un
problema di repressione bensì
di educazione, formazione,
disagio scolastico, disagio
sociale, sono chiamati in
campo tutti i soggetti che ne
hanno la responsabilità e tutti

devono attivarsi” così la
Dirigente Scolastica Giovanna
Bruno, presente all’incontro. A
tal fine sono programmati
incontri con genitori e docenti
per confrontarsi e riflettere su
questo spinoso problema affin-
ché si trovino le strategie
migliori per promuovere, fin
dalla tenera età, comporta-
menti improntati al rispetto
per se stessi e per gli altri.
All’incontro ha preso parte
come relatrice esperta la
Prof.ssa Anna Maria Onelli,
Pedagogista e Formatrice coa-
diuvata dall’insegnante Susy
Di Lorenzo, ambedue rotaria-
ne. Ha moderato l’incontro
Margherita Frappa in qualità
di Presidente del Rotary Club
Cerveteri-Ladispoli, nonché
Referente d’Istituto per il
Bullismo e il Cyber-Bullismo.

Torna il tradizionale appuntamento
con Alberghiero di Ladispoli che ria-
prirà le sue porte al pubblico - nel
pieno rispetto della normativa anti-
Covid - per presentare la sua storia e
le sue strutture. 
“Squadra che vince non si cambia” e
il motto vale anche per l’Istituto di
via Federici, da sempre punto di rife-
rimento per tutti coloro che desidera-
no acquisire una solida professionali-
tà nei settori Enogastronomia, Sala e
vendita e Accoglienza turistica. Il 19
dicembre 2021, il 15 e 23 gennaio
2022, dalle 9:30 alle 12:30 sarà possi-
bile collegarsi al sito dell’Istituto
(https://www.isisdivittorio.edu.it/)
o visitare i laboratori e i locali della
scuola (necessaria la prenotazione e il
green pass), per conoscere tutte le
caratteristiche e i dettagli dell’offerta
formativa (per prenotarsi cliccare in
alto a destra su DIDATTICA,
ORIENTAMENTO 2021/2022,
ORIENTAMENTO ALBERGHIERO,
oppure cliccare direttamente sulla
locandina presente in home-page).
Referenti dell’Orientamento
all’Istituto Alberghiero di via
Federici sono il Prof. Carlo Narducci
(Funzione strumentale), le Prof.sse
Valeria Mollo, Giovanna Albanese,
Carmen Piccolo e il Prof. Renato
D’Aloia. L’Istituto Alberghiero di
Ladispoli offre i seguenti Indirizzi di
studio: Enogastronomia (con la
nuova opzione in Prodotti dolciari
artigianali e industriali), Servizi di
Sala e Vendita, Accoglienza Turistica.
Si ricorda che le iscrizioni relative
all’a.s. 2022/2023 si effettueranno on-
line dal 4 gennaio 2022 al 28 gennaio
2022, per tutte le classi prime. Per
supportare i genitori nella scelta è

disposizione nel sito del Ministero
dell’Istruzione un’App del portale
‘Scuola in Chiaro’ che consente di
accedere con maggiore facilità alle
principali informazioni relative a cia-
scun Istituto. Chi è in possesso di
un’identità digitale (SPID) potrà
accedere al portale
www.istruzione.it/iscrizionionline/,
utilizzando le credenziali del proprio
gestore e senza effettuare ulteriori
registrazioni. In subordine rispetto
all’Istituto scolastico indicato per
primo, si potranno scegliere, all’atto
di iscrizione, fino a un massimo di
altri due Istituti. Per la gestione delle
eventuali iscrizioni in eccedenza, cia-
scuna scuola individuerà specifici
criteri di precedenza (ad esempio, la
viciniorità della residenza dell’alun-
no o particolari impegni lavorativi
delle famiglie) mediante delibera del
Consiglio di Istituto da rendere pub-
blica prima dell’acquisizione delle
iscrizioni stesse. Per iscriversi occorre
dunque:  -scegliere la scuola: (parte-
cipando ai diversi Open day o con-
sultando il portale “Scuola in
Chiaro” dove sono disponibili anche
i link ai siti dei diversi istituti dove
spesso compaiono gallery fotografi-
che, dati e anche i vari PON attual-
mente operativi); -iscriversi al porta-
le del MIUR così da ricevere le pro-
prie credenziali (a partire dal 4 gen-
naio 2022 inserendo tutti i dati ana-
grafici dell'alunno, il codice della
scuola ed eventuali altre informazio-
ni necessarie).   L’Istituto Alberghiero
di Ladispoli nasce come succursale
dell’Istituto Professionale Statale dei
Servizi Alberghieri e di Ristorazione
di Tor Carbone in Roma, una delle
prime Scuole Alberghiere del Lazio.

Divenuto autonomo, è ospitato oggi
nella nuova sede di via Federici
(nella vasta area adiacente alla
Biblioteca Comunale), inaugurata nel
gennaio del 2013, con ampi laborato-
ri all’avanguardia per attrezzature e
dotazioni tecnologiche.  Ottima la
posizione dell’Istituto rispetto ai
maggiori assi ferroviari e viari. Per
coloro che provengono da Roma o da
Civitavecchia, è possibile raggiunge-
re la scuola in treno. La stazione di
Ladispoli è in posizione centrale, a
pochi minuti dall’Istituto. In autobus,
le fermate sono altrettanto funzionali
e vicine alla sede scolastica. In auto-
mobile, si possono percorrere la Via
Aurelia o l'autostrada Roma -
Civitavecchia. I collegamenti con
Cerveteri e le altre località lungo la
via Aurelia sono garantiti dal servi-
zio degli autobus di linea. Diverse le
corse attivate in orario scolastico per
collegare Ladispoli al comprensorio
del Lago di Bracciano. L’Istituto
Alberghiero consente di raggiungere,

insieme ad adeguate competenze
professionali, una preparazione cul-
turale approfondita, idonea sia alla
prosecuzione degli studi (universita-
ri o di formazione tecnica superiore),
sia all’ingresso nel mondo del lavoro.
Il diplomato ha specifiche competen-
ze tecniche, economiche e normative
nelle filiere dell’enogastronomia e
dell’ospitalità alberghiera, nei cui
ambiti interviene in tutto il ciclo di
organizzazione e gestione dei servizi.
Utilizzando le più moderne metodo-
logie e strategie didattiche e avvalen-
dosi di una consolidata rete di rap-
porti con le aziende del territorio,
l’Alberghiero di Ladispoli offre tre
indirizzi di studio: Enogastronomia
(con la nuova opzione in Prodotti
dolciari artigianali e industriali),
Servizi di Sala e Vendita,
Accoglienza Turistica.  -
Enogastronomia: Il diplomato è in
grado di intervenire nella valorizza-
zione, produzione, trasformazione,
conservazione e presentazione dei

prodotti enogastronomici; operare
nel sistema produttivo promuoven-
do le tradizioni locali, nazionali e
internazionali e individuando le
nuove tendenze enogastronomiche.  -
Servizi di sala e di vendita: Il diplo-
mato è in grado di svolgere attività
operative e gestionali in relazione
all’amministrazione, produzione,
organizzazione, erogazione e vendita
di prodotti e servizi enogastronomici;
interpretare lo sviluppo delle filiere
enogastronomiche per adeguare la
produzione e la vendita in relazione
alla richiesta dei mercati e della clien-
tela, valorizzando i prodotti tipici. -
Accoglienza turistica: Il diplomato è
in grado di intervenire nei diversi
ambiti delle attività di ricevimento,
di gestire e organizzare i servizi, in
relazione alla domanda stagionale e
alle esigenze della clientela; di pro-
muovere i servizi di accoglienza turi-
stico-alberghiera anche attraverso la
progettazione di prodotti turistici che
valorizzino le risorse del territorio.  Il
curriculum si basa su: - un’area di
istruzione generale con discipline
fondamentali per la preparazione
culturale di base; - un’area di indiriz-
zo con le materie professionalizzanti
(Enogastronomia - Servizi di Sala e
Vendita - Accoglienza Turistica); -
due lingue: inglese e francese in tutto
il quinquennio; - stage, tirocini di for-
mazione ed orientamento, alternanza
scuola-lavoro presso grandi aziende
e strutture del settore enogastrono-
mico e turistico, in Italia e all’estero
(in particolare, in Inghilterra); - possi-
bilità di prevedere attività ed inse-
gnamenti facoltativi, in linea con le
più aggiornate richieste del mercato
professionale. Vi aspettiamo!





L’UNESCO inserisce nel proprio circuito web 
alcune delle ricostruzioni 3D di Marco Mellace
Realizzate anche attraverso le riproduzioni multimediali prodotte da “Flipped Prof”,
due piattaforme dedicate alla valorizzazione di siti dal glorioso passato ora dimenticati
In alcune circostanze può accadere
che un lavoro portato a termine in
maniera eccellente, come delle rico-
struzioni 3D dedicate al mondo anti-
co, riceva come riconoscimento quel-
lo di essere considerata la base per lo
sviluppo di progetti ben più ampi,
attraverso i quali fissare obiettivi
ancora più importanti. 
È il caso delle riproduzioni multime-
diali realizzate da Marco Mellace,
nato e cresciuto a Ladispoli, nella
vita insegnante di sostegno all’Iss
Luca Paciolo di Bracciano, divenuto
una celebrità in tutto il mondo con il
soprannome “Flipped Prof” nel
campo della tridimensionalità per
scopi scolatici e formativi. Le sue
opere, infatti, insieme ad altre per
essere più precisi, hanno dato origi-
ne a ben due piattaforme, denomina-
te “Imago Muse” e “Archeo 3D”,
destinate al grande pubblico e conce-
pite con l’obiettivo di valorizzare
quei siti dal glorioso passato ora
dimenticati. Una prestigiosa ricom-
pensa per quanto fatto che spinge chi
scrive a contattare nuovamente
Marco Mellace per una breve intervi-
sta telefonica, utile a comprendere
quali possono essere i possibili sboc-
chi di un impegno capace di impara-
re oltre che di meravigliare.

Caro Marco, nel ringraziarti per lo
spazio concesso, ti chiediamo
innanzitutto quali emozioni si pro-
vano nel vedere i tuoi lavori 3D
dare origine a progetti ben più
importanti?
!Emozioni importanti. Vedere i miei
lavori inseriti nelle piattaforme
“Imago Muse” e “Archeo 3D” è un
motivo di immensa gioia. 
Da questa esperienza sono cresciuto
ulteriormente in quanto mi è stata
data l’opportunità di collaborare con
grandi personalità del panorama 3D,
alcuni di essi impegnati inoltre alla

realizzazione di programmi televisi-
vi come “Passaggio a Nord Ovest”,
“Meraviglie” e “Ulisse”, condotti da
Alberto Angela. Ne posso citare
alcuni: Alessandro Furlan; Vincent
Oliver; Stefano Moretti; Piero Galici;
Luigi Giannattasio; Maria Grazia
Nini”. 

Cos’è Imago Muse?
“E’ prodotta da UNESCO, Ministero
degli Affari Esteri e della
Cooperazione Internazionale,
Organizzazione delle Nazioni Unite
per l’Educazione, la Scienza e la
Cultura. Ha come Cultural Partner il
Museo Archeologico Nazionale di
Napoli e come Technical Partner
GO-OZ. È disponibile al sito imago-
muse.it e nasce con l’obiettivo di aiu-
tare musei e luoghi di interesse stori-
co ad autopromuoversi, sia online
che sul territorio, attraverso una
piattaforma gratuita, dedicata a più
livelli di fruizione (appassionati, stu-
diosi, turisti, fino a gestori e promo-
tori dei luoghi di cultura)”.
E Archeo 3D?

“I produttori sono gli stessi. È rag-
giungibile al link archeo3ditalia.it e
nasce come piattaforma dedicata ai
Siti Archeologici Italiani iscritti nella
Lista del Patrimonio Mondiale
dell’UNESCO”.

Quali ricostruzioni 3D comprende
Imago Muse?
“Conta in totale 16 ricostruzioni 3D
di cui 11 realizzate da me. Esse sono:
Barumini - Su Nuraxi; Ercolano;
Gela; Locri; Neapolis; Nuraghe
Arrubiu; Paestum; Selinunte;
Siracusa; Sibari; Taras Taranto”.

E quali Archeo 3D?
“Comprende invece 14 riproduzioni
multimediali, di cui 5 miei lavori che
sono: Barumini – Su Nuraxi;
Cerveteri; Ercolano; Paestum;
Siracusa”.
Nelle due piattaforme sono in pro-
gramma nuovi inserimenti?
“Da parte mia è possibile. In questo
preciso momento però, dalle infor-
mazioni in mio possesso, più com-
plessivamente non sono in program-

ma nuovi inserimenti nelle due piat-
taforme”.

In aggiunta a queste due piattafor-
me quali altri riconoscimenti hanno
ottenuto le tue ricostruzioni 3D?
“Oltre alle due piattaforme i miei
lavori 3D hanno ricevuto diversi altri
riconoscimenti. In questo mese di
dicembre infatti partirà sul canale
televisivo francese France 2, il docu-
mentario dal titolo “Laissez-vous
guider” che riproporrà un’Insula
romana da me ricreata. Con il nuovo
anno invece è prevista l’uscita di un
mio contenuto rielaborato
dall’Università di Harvard. Infine,
una persona molto importante nel
mondo dello spettacolo ha definito il
mio Partenone il più bello di tutti i
tempi in 3D”.

Oltre che per scopi conoscitivi e di
riscoperta storica, i tuoi lavori mul-
timediali dove possono trovare spa-
zio?
“Certamente in musei, scuole, rievo-
cazioni varie, attività culturali,

approfondimenti, studi accademici,
supporto al cartaceo e al multimedia-
le, giochi. Gli scenari possibili sono
tanti”.
Quali sono i tuoi lavori 3D di pros-
sima uscita?
“Adesso sto portando a termine
Tarquinia. In queste ore invece usci-
rà un nuovo video su Alicarnasso,
dopo quelli precedentemente pub-
blicati e dedicati al Mausoleo. Oltre
ad altri contenuti multimediali dedi-
cati al Partenone”.

Caro Marco, nel ringraziarti di
nuovo per l’intervista, ti chiediamo
in conclusione a chi vorresti dedica-
re questo traguardo raggiunto dalle
tue ricostruzioni multimediali?
“Alle mie radici greche. Infatti, rico-
struendo il mio albero genealogico
sono venuto a conoscenza di posse-
dere degli antenati vissuti in Grecia,
molto probabilmente da parte di mio
nonno paterno. Io stesso mi sento
molto vicino a quelle origini, consi-
derandole quasi una seconda
patria”.
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Il Sindaco “scippa i cittadini del diritto di partecipazione, ignorando i referendum”
“Al Tar per difendere la Democrazia!”
Santa Marinella per il Bene Comune: “Cittadini 
costretti a rivolgersi al Giudice per esprimersi 
su farmacia, strisce blu, cimitero, passeggiata, piazza”

Inaugurazione della mostra didattica 
permanente, appuntamento giovedì alle 10.30

Al Castello di Santa Severa
“Non solo moda”, la storia
dell’abito femminile
attraverso i secoli
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Riceviamo e pubblichiamo: “Il
Comitato dei cittadini per i refe-
rendum “Santa Marinella per il
Bene Comune”, composto da
tantissimi cittadini, gruppi politi-
ci e della società civile, ha deciso
di rivolgersi al Giudice del tribu-
nale amministrativo del Lazio
(TAR) per ripristinare la legalità
e per difendere la democrazia! Il
fatto è semplice: i cittadini sono
stanchi di essere esclusi dalle
decisioni che riguardano la pro-
pria vita e quella della propria
città! Da 9 mesi il Sindaco avreb-
be dovuto indire 5 referendum
per consentire a tutti di esprime-
re la propria opinione sulla
gestione di alcuni spazi e servizi
pubblici. Diritto che viene nega-
to, nonostante tra la gente, sui
social, per strada sia netto il rifiu-
to per le decisioni dell’ammini-
strazione. L’arroganza e la pre-
potenza degli amministratori
locali ha toccato il fondo! Questa
volta, però, i cittadini hanno
deciso di ribellarsi! Non è bastata
una raccolta firme senza prece-
denti a Santa Marinella, svolta

tra mille difficoltà durante il
periodo di zona rossa. Non sono
state sufficienti manifestazioni
pubbliche molto partecipate per
veder applicato un diritto costi-
tuzionalmente garantito. Non è
servito interpellare il Prefetto di
Roma. Non ha sortito effetti
neanche un’azione consiliare che
chiedeva a Sindaco e maggioran-
za di rispettare la Costituzione, le
normative vigenti, lo Statuto e il
regolamento comunale. Tutto
ignorato. Tutto calpestato. A
Santa Marinella il giocattolo si è
rotto. Le leggi, i regolamenti non

valgono più. L’amministrazione
ha perso ogni pudore. Per quan-
to riguarda i parcheggi a paga-
mento, la farmacia comunale, il
cimitero, la passeggiata a mare e
la piazza dell’ex fungo non solo i
cittadini hanno chiesto e ottenu-
to una consultazione mediante
referendum ma sembrano anche
in totale disaccordo con le deci-
sioni finora adottate. Non si può
più permettere che nella nostra
città democrazia e legalità ven-
gano sistematicamente mortifi-
cate. Non si deve più accettare
che si imponga con la forza il

disprezzo delle regole. E’ arriva-
ta l’ora di dire basta! E’ arrivato il
momento di far capire che non si
è più disposti a subire!
Desideriamo vivere in una città
dove il confronto costituisca un
momento di crescita. Sogniamo
di educare i nostri ragazzi al
rispetto delle opinioni altrui.
Auspichiamo che il confronto
onesto e costruttivo rappresenti
arricchimento per la collettività.
La prepotenza, l’arroganza, la
furbizia devono e possono
diventare un brutto e odioso
ricordo. L’amministrazione ha
ricevuto dai cittadini la delega a
rappresentarli. Questo prevede
che si governi la città ascoltando
le opinioni e confrontandosi con
il parere degli abitanti, soprattut-
to se espresso in un referendum
consultivo. Siamo certi che il
Sindaco nel suo perenne gioco
delle parti si dichiarerà stupito
dell’azione legale e che fosse sua
intenzione svolgere i referen-
dum al più presto. Questi gio-
chetti, però, ormai, hanno since-
ramente stancato!”

Riceviamo e pubblichiamo - Giovedì 16 dicembre alle ore 10.30
si inaugurerà presso il Castello di Santa Severa la mostra “Non
solo moda. La storia dell’abito femminile attraverso i secoli”,
curata dal direttore del Polo Museale Dott. Flavio Enei e dalla
Sig.ra Teresa Venuto Riccardi. Il nuovo “Museo del Castello di
Santa Severa” si arricchisce di un nuovo percorso espositivo che
tramite fedeli ricostruzioni filologiche illustra l’evoluzione del-
l’abito femminile nell’arco di diversi secoli. Oltre 30 costumi rac-
contano l’arte del vestire le donne tra il medioevo e l’epoca
moderna, dagli abiti di tradizione bizantina fino a quelli rinasci-
mentali, del barocco, del secolo dei lumi e dei giorni nostri.
Un’esposizione a carattere permanente che, in parallelo con il
racconto della storia e dell’archeologia del castello, sala per sala,
avvicina il visitatore alle trasformazioni dell’abito femminile,
alle scelte estetiche, alle tecniche e a colori del mondo antico e
moderno. Gli indumenti indossati dalle donne testimoniano la
cultura e lo status stesso della figura femminile nel corso del
tempo. Un viaggio che accompagna il visitatore attraverso i
secoli tra la perfetta visione geometrica rinascimentale, lo sfarzo
dell’epoca barocca, le novità scaturite dalla rivoluzione francese,
fino alla libertà delle forme della moda degli anni Venti del
Novecento. L’esposizione arriva, quindi, ai giorni nostri caratte-
rizzati da una moda di cui tutti possono fruire acquistando gli
abiti più diversi che la società dei consumi mette a disposizione
per accontentare le specifiche personalità. Da sempre l’abbiglia-
mento fornisce sicurezza e pone in relazione il nostro essere con
il modo di apparire in funzione dei valori e degli ideali che ci
caratterizzano e che ci legano al nostro ruolo nella società: il
vestito è lo strumento con cui le donne possono reinventare se
stesse e condizionare il modo con cui sono viste dall’esterno. Un
percorso interessante e suggestivo nel nuovo Museo del Castello
reso possibile dal lungo lavoro di ricerca e di sartoria svolto per
anni dalla Signora Teresa Venuto Riccardi che ha messo a dispo-
sizione del Polo Museale Civico le sue ricostruzioni ma anche
alcune sue straordinarie nuove creazioni, ispirate ai monumenti
e alle bellezze del territorio di Santa Marinella. La mostra è stata
realizzata grazie al contributo della Regione Lazio, tramite Lazio
Crea, che ha supportato il progetto del direttore del Polo
Museale Civico del Castello di Santa Severa Dott. Flavio Enei e
dell’Associazione ODV Gruppo Archeologico del Territorio
Cerite. L’importante iniziativa culturale è stata possibile grazie
all’interessamento dell’ex Capo di Gabinetto della Regione
Lazio Dott. Albino Ruberti, il Presidente di Lazio Crea Dott.
Luigi Pomponio e il vicepresidente Dott. Giuseppe Tota, il
Sindaco di Santa Marinella Avv. Pietro Tidei, la delegata al
Castello Paola Fratarcangeli, il presidente del GATC Paolo
Marini, il tesoriere GATC Massimo Dentale, le collaboratrici del
Polo Museale Civico Paola Mazzocchi, Martina Gullotto e Piera
Pastorino. Un grazie particolare va alla signora Teresa Venuto
Riccardi che ha realizzato in anni di lavoro gli abiti esposti,
donati, a titolo gratuito, al Polo Museale Civico di Santa
Marinella.

L’iniziativa nata dall’esigenza di un intervento speciale 
in favore delle colonie feline e in contrasto del randagismo
Santa Marinella, successo per l’aperitivo 
solidale dell’ass. Cuore a 4 zampe

Un bel successo l’aperitivo soli-
dale organizzato
dall’Associazione di
Volontariato “Cuore a 4 zampe”
in collaborazione con il Bar Oro
Nero di Santa Marinella.
L’iniziativa sostenuta da nume-
rosi sponsor della cittadina bal-
neare è nata dall’esigenza di un
intervento speciale in favore
delle colonie feline e in contrasto
del randagismo. “Il freddo di

questi giorni colpisce anche gli
animali che vivono in strada”
spiega la Presidente
dell’Associazione Cristina
Gilodi “e per i meno fortunati,
servono coperte, cure, e tante
buone pappe”. Così
l’Associazione ha chiamato a
raccolta tutti i volontari e gli
amanti degli animali, in una
bella serata ricca di amicizia
chiacchiere e una buona degu-

stazione. Al termine della serata
si è svolta l’estrazione della lot-
teria della solidarietà con tantis-
simi premi messi a disposizione
dai commercianti che hanno
voluto sostenere l’iniziativa, il
cui sarà usato per aiutare i tanti
trovatelli bisognosi di aiuto .
“Dobbiamo dire grazie a tutti”
Afferma Francesca Fa che ha

collaborato all’organizzazione
“E’ la prima volta che organiz-
ziamo una iniziativa pubblica e
davvero siamo state sorprese
dalla generosità e dalla sensibili-
tà dei nostri concittadini. Questo
ci ha dato un grande incoraggia-
mento per continuare nel volon-
tariato e nell’aiuto ai nostri
amici a 4 zampe”.



Domenica urne aperte per rinnovare il consiglio dell’Area Metropolitana romana
Antonio Giammusso (Lega): “Pnrr, Porto ed Energia
il nostro territorio deve avere voce nelle istituzioni”
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di Alberto Sava

Il litorale nord in campo con
candidati del territorio con
esperienza tra gli scranni di
Palazzo Valentini, come il
ladispolano Federico Ascani,
capogruppo PD uscente, nella
lista del centrosinistra. Mentre
nella lista del centrodestra la
Lega candida il civitavecchie-
se Antonio Giammusso, al suo
esordio elettorale per un seg-
gio in Area Metropolitana.
Oggi incontriamo quest’ulti-
mo per approfondire le spinte
di Antonio Giammusso a met-
tersi in gioco. La nuova
assemblea Metropolitana
incontrerà in tempi brevi il
Pnrr del Governo Draghi;
importante torta di miliardi di
euro da spalmare sui territori,
attraverso una rete di progetti
a luce verde nazionale. La
politica energetica è in vetta al
Pnrr e Civitavecchia è da sem-
pre un avamposto su questo
fronte. Nei piani dello svilup-
po economico nazionale le
infrastrutture sono strategi-
che. Civitavecchia è il porto di
Roma, primo nel mediterra-
neo per traffico crocieristico e
con sfide da perseguire ed
ampliare nel segmento del
traffico commerciale. Il siste-
ma portuale civitavecchiese
punta al riequilibrio tra le
cifre a sei zeri del segmento
turistico contro un modesto
traffico commerciale. A que-
sto punto è utile parlare della
realizzazione ‘stop and go’
della dorsale Tirreno-
Adriatica, infrastruttura stret-

ta tra ritardi ambientali, alcu-
ni dei quali sicuramente legit-
timi e comunque risolvibili, e
pesanti ritardi burocratici. Si
tratta di un ponte di asfalto
per unire i due mari e da trop-
po tempo mancano solo 9 km
per completarlo. Opera
incompiuta con vantaggio per
i porti di Livorno a Napoli,
che sul mar Tirreno condivi-
dono il monopolio del traffico
commerciale. Opportuno sot-
tolineare i benefici economici
per tutto il nostro comprenso-
rio quando sarà completata
l’autostrada dei 2 mari.
Questo solo per citare due
punti principali su cui i candi-
dati, se eletti, potranno far
sentire la loro voce. Domenica
19 dicembre non saranno i cit-
tadini a rinnovare il consiglio
Metropolitano, ma i consiglie-
ri comunali dei 121 Comuni
della Provincia di Roma. I
seggi da assegnare sono 24
con il voto ponderato. Prima
di dare spazio alle dichiara-
zioni del leghista civitavec-
chiese Antonio Giammusso,
un accenno sui municipi
costieri a sud di Civitavecchia:
Santa Marinella, Cerveteri e
Ladispoli, quest’ultimo nasce
nel 1970 e da Comune giova-
nissimo è più riconducibile ad
uno dei quartieri nord della
Capitale. Cerveteri ha radici
antichissime, ma i suoi politici
tengono un passo stretto sui
cambiamenti. Santa
Marinella, ricca di storia, è sal-
damente ancorata alla voca-
zione di cittadina balneare per
tutti, con la frazione di Santa

Severa noto richiamo di un
turismo più elegante. Oggi
tempo e tecnologia hanno lo
stesso passo, i cambiamenti
incombono, le resistenze pure
e quando eccedono creano
squilibri e ritardi. La politica
di questi territori deve con-
frontarsi e armonizzare il
passo tra custodia del passato,
risposte al presente e impegno
per il futuro: concetti ovvi,
quasi banali, mai superflui da
queste parti. Delle elezioni a

Palazzo Valentini parleremo
domani sera alle 21.00 sulla
nostra rete tv ‘la Voce dei
Cittadini’ canale 298, di segui-
to anticipiamo una sintesi
delle dichiarazioni rilasciate
dal candidato civitavecchiese
della Lega a Cristiano Orsini,
conduttore della trasmissione
‘La Voce del Litorale’. Per il
centrodestra, Antonio
Giammusso afferma: “Sono e

rimango a disposizione del
partito, come sempre, ed anzi
ringrazio tutta la “catena di
comando” della Lega perché
mi dà una opportunità impor-
tante di mettermi al servizio
dei cittadini. Riportare un
rappresentante del centrode-
stra civitavecchiese a Palazzo
Valentini sarebbe importante,
soprattutto perché non avvie-
ne da lungo tempo. Ciò ha

contribuito a comportare quel
distacco verso la città
Metropolitana come istituzio-
ne, che in città si avverte
drammaticamente. Sarà una
legislatura importante con i
fondi del Pnrr da distribuire
sul territorio, portando all’or-
dine del consiglio metropoli-
tano il porto di Civitavecchia:
non posso che registrare che
questo è un tema che è stato
abbandonato, ma se il porto
cresce i benefici sono di tutta
la provincia e non solo della
città. Come è possibile che del
milione di container che ven-
gono movimentati ogni anno
nella Capitale, solo 150mila
passino dagli scali del Lazio?
La logistica deve essere svi-
luppata, per far sì che a gio-
varsi della movimentazione
delle merci siano le piattafor-
me già presenti nel Lazio.
Ancora, la vigilanza di Città
Metropolitana potrà essere
strategica anche nelle politi-

che energetiche, facendo sì
che Enel sviluppi sul territorio
quelle innovazioni tecnologi-
che fortemente improntate a
un modello green, salvaguar-
dando quindi i posti di lavori
attraverso una riconversione
alle rinnovabili. Infine, ci sarà
da vigilare affinché le aree
periferiche non debbano subi-
re decisioni importanti, come
ad esempio sui rifiuti”. con-
clude Antonio Giammusso.
__________
Domani alle ore 21 su canale
298 torna l’appuntamento
televisivo ‘La Voce del
Litorale’, condotto da
Cristiano Orsini. Domenica 19
dicembre si vota per il rinno-
vo del consiglio dell’Area
Metropolitana romana e
andranno in onda le intervista
a Federico Ascani candidato
Pd e Antonio Giammusso
candidato della Lega. In chiu-
sura l’approfondimento di
Alberto Sava.

L’intervento di Piero Alessi, neo segretario del PD di Civitavecchia
“Fermo No alla realizzazione di un impianto
di produzione di energia elettrica a gas”
Piero Alessi, neo Segretario del Circolo del Partito Democratico
Civitavecchia, è intervenuto durante il consiglio comunale in merito alle
politiche energetiche. Ecco il suo intervento: “Si è svolto in data 13 u.s. un
Consiglio Comunale aperto sulla questione energetica richiesto dai grup-
pi di opposizione (PD- Movimento Cinque Stelle- Lista Tarantino). Mi
preme rilevare alcune cose e rilanciare i contenuti di un mio intervento
che voleva rappresentare  il punto di vista del Partito Democratico di
Civitavecchia. Siamo convinti, sul tema energetico, che il tempo delle
parole debba essere posto alle nostre spalle. Di fronte abbiamo il tempo
dell’impegno e riteniamo che questo debba essere sostenuto dalla intera
città. C’è un fronte della protesta ed uno della proposta. L’impressione è
che questa Amministrazione di centro destra lasci sguarnite entrambe le
postazioni.  Quanto al fronte della protesta riteniamo sia giunto il
momento che attorno al Consiglio Comunale si raccolgano le forze
migliori e più rappresentative per far sentire la propria voce. È una inte-
ra comunità che deve sollevarsi e con determinazione scrivere il proprio
futuro. Si propone dunque che si costruiscano le condizioni per indire
una giornata di mobilitazione cittadina alla quale prendano parte con le
forme che riterranno opportune, nella loro autonomia, le forze politiche,
sociali ed economiche della città. Il nostro punto di vista è largamente
noto. Siamo convinti che non solo si debba impedire la realizzazione di
un impianto di produzione di energia elettrica a gas ma si debbano con-
cordare i tempi di una progressiva dismissione degli impianti di Torre

Valdaliga Nord, di proprietà Enel, e di Torre Valdaliga Sud, di proprietà
Tirreno Power, con la conseguente bonifica dei relativi siti. L’obiettivo
della mobilitazione dovrebbe essere la conquista (e non la concessione) di
un tavolo di discussione sullo sviluppo territoriale della nostra area a
livello governativo, dove inoltre venga ribadita la nostra opposizione alla
realizzazione di nuovi impianti di produzione con combustibili fossili.
Governo, Regione, Comuni interessati e forze sociali dovrebbero concor-
dare tempi e modi della dismissione degli impianti e le relative azioni
positive per garantire da un lato i livelli occupazionali e dall’altro predi-
sporre un progetto di utilizzazione dei siti finalizzato ad altri scopi pro-
duttivi, in primo luogo al servizio del Porto. Contestualmente, alla
Amministrazione Comunale di centro-destra di Civitavecchia si chiede di
uscire dall’inerzia che sinora l’ha caratterizzata assumendo iniziative, nei
confronti dei Comuni limitrofi, finalizzate ad una maggiore coesione (il
nostro Gruppo Consiliare ha proposto da circa un anno la costituzione di
un Consorzio con i Comuni del territorio). Ciò al fine di contrastare poli-
tiche energetiche realizzate per il tramite di grandi impianti con forte con-
sumo di suolo e utilizzo di fonti non rinnovabili, dannose per la salute e
l’ambiente e dall’altro costruire una alternativa di sviluppo economico
fondata sulle proprie risorse e vocazioni naturali. Al tempo stesso si con-
ferma la disponibilità del Partito Democratico a valutare positivamente
eventuali proposte che, rispettose dell’ambiente, degli spazi e del territo-
rio, utilizzino fonti rinnovabili”. 



CNA: “È necessario
riaprire i termini
per il pagamento
saldo e stralcio 
più rottamazione ter”

Università Agraria Civitavecchia
“Approvato il bilancio del 2020”
“Un patrimonio netto di oltre cinque milioni e una chiusura in attivo
di 13.000 mila euro segna l’anno della pandemia, quello del lockdown duro”
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“Il 30 novembre scorso, bene-
ficiando della proroga conces-
sa a tutti gli Enti in ragione
dello stato pandemico, il
Consiglio di Amministrazione
dell’Università agraria di
Civitavecchia ha approvato il
bilancio di esercizio per l’anno
2020. Un patrimonio netto di
oltre cinque milioni e una
chiusura di bilancio in attivo
di 13.000 mila euro segna l’an-
no della pandemia, quello del
lockdown duro. I fatti notevo-
li sono rappresentati dall’atti-
vità di accertamento e rico-
struzione dei ruoli dell’Ente
che ha portato ad evidenziare
oltre trecentomila euro di cre-
diti relativi agli esercizi prece-
denti ma mai iscritti né richie-
sti e che adesso, grazie
all’azione di risanamento,
sono stati riportati nel bilancio
di esercizio. Tutto questo deri-
va dalle attività, silenti ma
incisive, portate avanti per
riallineare i conti dell’Ente e
ripulire ogni attività dalle

situazioni opache che frenava-
no lo sviluppo. Molte le opere
messe in cantiere e tante quel-
le progettate e pronte da ini-
ziare. Notevoli sforzi sono
stati fatti e si vanno facendo
anche nel campo del recupero
delle situazioni pregresse, nel
perseguimento delle condotte
ed azioni illecite, nella reinte-
gra dei terreni abbandonati e
da redistribuire tra i Soci.

Senza dimenticare le azioni a
favore della collettività, prima
delle quali la donazione di
quattro apparati respiratori di
ultima generazione
all’Ospedale San Paolo di
Civitavecchia, beni del valore
di oltre cinquantamila euro,
che hanno rappresentato la
parte più evidente del contri-
buto che anche l’Università
Agraria di Civitavecchia ha

voluto mettere in campo in
favore della popolazione del
territorio. Purtroppo lo stato
emergenziale ha frenato molto
le possibilità dell'Ente di pro-
digarsi a favore dell’ambiente,
dello sviluppo, del turismo,
dell'eco-sostenibilità e della
migliore fruizione dei beni
collettivi locali ma tutte le ini-
ziative che si è stati costretti a
rimandare renderanno i mesi
a venire ricchi di impegni e di
duro lavoro per tutto il perso-
nale ed i tecnici dell’Ente, a
piena dimostrazione del fatto
che il lavoro a favore di tutto il
territorio è possibile anche con
un minimo impegno finanzia-
rio e che le risorse che l’am-
biente può offrire anche ai cit-
tadini non imprenditori agri-
coli va difeso e tutelato da
ogni aggressione  per poterlo
consegnare intatto ed anche
migliore ai cittadini che ver-
ranno”. Così in una nota
l’Università Agraria di
Civitavecchia.

Scadono oggi, 14 dicembre, i
termini per il versamento
delle rate non versate relative
ai debiti derivanti dalla rotta-
mazione ter e dal saldo e stral-
cio delle cartelle esattoriali.
“E’ una possibilità utilizzata
da pochi, perché l’obbligo di
versare in un’unica soluzione
ciò che non si è riusciti a versa-
re a rate, costituisce una mis-
sione impossibile”, sostiene la
CNA. L’Associazione di rap-
presentanza dell’artigianato e
della piccola e media impresa
chiede dunque che siano ria-
perti i termini per versare que-
ste somme e, ancora più
importante, che sia concessa la
possibilità di effettuare il ver-
samento di quanto dovuto in
un numero di rate adeguato
all’ammontare del debito. “Gli
imprenditori non intendono
avere degli insoluti, ma è fon-

damentale - sottolinea la CNA
- facilitare tutti ad estinguere i
propri debiti per ripartire di
slancio con l’attività di impre-
sa”.

Babbo Natale arriva 
al Giardino dei Nonni

“A Christmas Carol” 
sbarca al Teatro Traiano
Lo spettacolo, tratto dal racconto di Charles Dickens 
e adatto a grandi e piccini, è il nuovo appuntamento
gratuito di “Civitavecchia in festa” 2021
Nuovo appuntamento per “Civitavecchia in
festa” 20021 con lo spettacolo “A Christmas
Carol”, che domenica 19 dicembre alle ore 17 sarà
ospitato presso il Teatro Traiano. Tratto dal cele-
berrimo racconto di Charles Dickens e messo in
scena dalla Compagnia Margot, per la regia di
Valentina Cognatti, ancora una volta il vecchio
avaro Ebenezer Scrooge se la dovrà vedere con lo
Spirito del Natale Passato, con quello del Natale
Presente e infine con lo spaventoso Spirito del
Natale Futuro, che lo porteranno a spasso per il
tempo mettendolo di fronte a tutti i bivi della vita

che lo hanno portato alla solitudine amara che gli
impedisce di godere dell’inutile ricchezza.
Riusciranno ad aprire uno squarcio di luce nel
cuore appassito del vecchio Scrooge? Chi vorrà
scoprire l’epilogo della bellissima storia non dovrà
fare altro che recarsi presso il botteghino del
Teatro Traiano nei giorni 16 e 17 dicembre prossi-
mi - dalle 9 alle 13 o dalle 15 alle 19 - e ritirare il
coupon gratuito. L’accesso al teatro è consentito
come da normativa vigente solo ai possessori di
Green Pass e Super Green Pass per gli adulti e
bambini sopra i 12 anni. 

Continua senza sosta il pro-
gramma natalizio presso il
Giardino dei Nonni a
Maccarese, trasformato per
l’occasione in un vero e pro-
prio Giardino di Natale. Il
prossimo fine settimana, 18 e
19 dicembre, arriverà final-
mente Babbo Natale per la
gioia di grandi e piccoli. Un
Babbo Natale speciale a detta
dei promotori, un Babbo
Natale di campagna. La sua
casa è pronta, semplice,
autentica, genuina e piena di
calore, dove ogni singolo
oggetto ha qualcosa da rac-
contare. Il tutto ambientato
in un giardino di 3000 mq
con prato naturale, orto, fat-
toria didattica con tante istal-
lazioni di natale, luci, prese-
pe, attività creative e tante
sorprese. Di seguito il pro-
gramma del prossimo week
end: Sabato 18 dicembre –
Babbo Natale al Giardino,
consegna la tua letterina!
(Primo turno dalle 14.00 alle
15.30 –  Secondo turno dalle
16.30 alle 18.00) La tradizione
dice che la letterina va scritta
e spedita! Babbo Natale dopo
aver verificato che il bimbo
sia stato buono e ubbidiente,
chiama a rapporto gli gnomi
aiutanti per andare alla ricer-
ca dei doni richiesti! Sarete
dei nostri? Venite a conse-
gnargliela di persona.

Domenica 19 dicembre –
Intervista esclusiva a Babbo
Natale! (Primo turno dalle
14.00 alle 15.30 – Secondo
turno dalle 16.30 alle 18.00).
È arrivato il momento più
emozionante, per grandi e
bambini: dal Polo Nord è
arrivata l’elfa Giornalina!
Grazie a lei avrete modo di

conoscere dal vivo Babbo
Natale e chiedergli tutto
quello che volete! Vi aspettia-
mo per questa e tante altre
belle sorprese. Per info e pre-
notazioni – WhatsApp
3518951828 - GIARDINO
DEI NONNI – Via Tre Denari
snc, Maccarese-Fiumicino
(davanti al Centro Rurale 41)
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“Daje Giulio”. La scritta che si
evince dallo striscione nella
foto, tenuto su dai giocatori
etruschi, è dedicata a Giulio,
calciatore del Città di Cerveteri
che, a causa di una malattia
rara, scoperta recentemente, ha
bisogno di una donazione di
midollo osseo. Il 15 enne, resi-
dente a Ladispoli, in forza al
Cerveteri, da quasi due mesi è
ricoverato presso il Bambin
Gesù di Roma, dove è sottopo-
sto a delle cure per sconfiggere
l’aplasia midollare severa,
patologia che consiste nell’in-
capacità del midollo osseo di
produrre un numero sufficien-
te di cellule del sangue. La
maratona di solidarietà è parti-
ta, si sono mobilitate le ammi-
nistrazioni comunali di
Cerveteri e Ladispoli, oltre a
tutte le persone vicine ai fami-
gliari di Giulio. Bisognerà tro-
vare un donatore compatibile
ed è necessario avere tra i 18 e i

36 anni non compiuti e avere
un peso almeno di 50 kg. Solo
così, Giulio, potrà effettuare il
trapianto di midollo, ed è il
motivo che ha spinto il mondo
del calcio dilettantistico a far
circolare voce dappertutto per
individuare un donatore dal

cuore grande. I suoi amici,
quelli della squadra, sono scesi
in campo con uno striscione a
testimoniare l’affetto per
Giulio, sostenuto da un gran
tifo. Il presidente del Cerveteri,
Fabio Iurato, si è messo a
disposizione della famiglia:

“Siamo pronti a intraprendere
qualsiasi iniziativa - ha detto -
sarebbe bello se tutte le società
del comprensorio si unissero a
questa causa, davanti a queste
notizie non possiamo fermarci,
ma dobbiamo fare in modo che
Giulio torni presto in campo”.

Il 15enne calciatore del Città di Cerveteri è affetto da una malattia 
rara e necessita urgentemente della donazione di midollo osseo

Il territorio si mobilita per Giulio
Semplificare l'accesso allo
sport offrendo a tutti gli orga-
nismi del settore sportivo e a
tutti gli sportivi la possibilità
di contribuire e di utilizzare
un hub comune per diffondere
informazioni su qualsiasi
disciplina sportiva interessata.
Su queste basi e in collabora-
zione con tutti gli attori del
sistema sportivo nasce My
Sport e Salute, l’app di Sport e
Salute S.p.A., la società dello
Stato per la promozione dello
sport di base e dei corretti stili
di vita, ideata e sviluppata in
collaborazione con la banca ad
alto tasso tecnologico illimity
Bank S.p.A. e disponibile gra-
tuitamente negli store digitali.
My Sport e Salute è un ecosi-
stema virtuale.
Un’applicazione semplice,
completa e concreta che punta
a mettere in rete, a portata di
un click, l'intero mondo spor-
tivo: le Federazioni, gli Enti di
promozione sportiva, le
Discipline sportive associate,
le Associazioni benemerite, i
Gruppi sportivi civili e milita-
ri, le oltre 100 mila associazio-
ni e società sportive dilettanti-
stiche e i 14 milioni di tessera-
ti. Una piattaforma in grado di
collegare i 7903 comuni italia-
ni e i 77 mila impianti sportivi
esistenti per avvicinarli a tutti
gli appassionati, grandi e pic-
coli, di ogni livello. Un luogo
in cui, da un lato, gli organi-
smi sportivi potranno avere
uno spazio di visibilità, pro-
muovendo le proprie attività e
attirando nuovi utenti, dall’al-
tro, gli sportivi potranno esse-
re sempre aggiornati sulle
discipline, sui luoghi di inte-
resse e gestire l’attività moto-
ria quotidiana a livello indivi-
duale e familiare. E gli organi-
smi sportivi potranno segnala-
re la possibilità di acquistare
biglietti per eventi o abbona-
menti secondo determinate
modalità nel continuo svilup-
po dell’applicazione. illimity è
stato scelto quale partner tec-
nologico di questo progetto a
valle di un processo di selezio-
ne, grazie alle sue competenze
nello sviluppo di piattaforme
digitali e nell’open innovation.
Tra le altre preziose funzioni
dell’app, come la geolocalizza-
zione, il planner con un calen-
dario per pianificare i propri
impegni o appuntamenti spor-
tivi, sarà attivo il market place,
un’area in cui partner selezio-
nati offriranno, a condizioni
vantaggiose, prodotti e servizi
connessi al mondo dello sport,
dalla tecnologia al settore
finanziario e assicurativo.
L’app, inoltre, costituisce un
supporto nel monitoraggio
delle spese e un abilitatore dei
pagamenti in maniera indi-
pendente dall’istituto banca-
rio con cui l’utente ha un rap-

porto. Insomma, un’applica-
zione per semplificare l’orga-
nizzazione sportiva degli ita-
liani, in cui Sport e Salute
mette tutta l'esperienza accu-
mulata con i suoi asset (Parco
del Foro Italico, Stadio
Olimpico, Istituto di medicina
dello sport, Scuola dello
sport), rivolgendosi alle socie-
tà, alle associazioni e al tessu-
to sociale che esse rappresen-
tano attraverso i loro pratican-
ti e tesserati. Con questa ini-
ziativa, Sport e Salute intende
rispondere a una specifica
necessità espressa da molti ita-
liani. Da una recente ricerca
condotta da Nielsen su un
campione di 2000 intervistati è
emerso, infatti, che, essendo
l’attività sportiva strumento
importante di miglioramento
personale e della propria salu-
te, i bisogni connessi allo sport
si focalizzano sulla ricerca di
informazioni e consigli da
canali informativi affidabili. Il
50% del campione ha dichiara-
to che vorrebbe ricevere consi-
gli e suggerimenti per vivere
in maniera completa la passio-
ne dello sport, il 45%, invece,
preferirebbe ottenere informa-
zioni su abbigliamento, attrez-
zature e accessori sportivi,
mentre gli intervistati in egual
misura (30%) apprezzerebbe-
ro, da un lato trovare news su
eventi e manifestazioni sporti-
ve, dall’altro essere informati
con notizie di carattere più
generale. Vito Cozzoli,
Presidente e Amministratore
Delegato di Sport e Salute
S.p.A.: “Con My Sport e Salute
creiamo un’app aperta a tutti i
soggetti dello sport. Per con-
netterli, per aiutare le fami-
glie, i praticanti, gli appassio-
nati e i consumatori su tutto il
territorio nazionale, dalle città
alle aree interne. Chi vuole
praticare attività fisica, chi
vuole migliorare il proprio
stile di vita, troverà nell’app le
risposte che cerca. Dopo la
pandemia c’è bisogno di
nuovi strumenti per far ripar-
tire lo sport di tutti e per tutti.
Sport e Salute non vuole
lasciare indietro nessuno nel
momento della ripresa”.
Corrado Passera, CEO di illi-
mity, ha dichiarato: “Siamo
felici di poter collaborare con
Sport e Salute su questa
importante iniziativa a favore
del mondo dello sport.
Abbiamo con piacere messo a
disposizione la nostra piatta-
forma tecnologica e i nostri
servizi più innovativi, come
quelli di aggregazione e anali-
si dei conti correnti, ambito in
cui la banca vanta importanti
primati. Daremo la massima
collaborazione a Sport e Salute
per assicurare il successo del
progetto e la sua migliore dif-
fusione”.

My Sport e Salute
La prima applicazione
per lo sport di tutti 

Roma - Calcio a 5, salute e impegno
sociale nel primo 'Crazychallenge' lan-
ciato dalla Nazionale italiana 'Crazy for
football' a cui hanno preso parte le due
aziende Fabrick e Medtronic. A vincere
questo speciale triangolare, a Roma
nella cornice del 'Pala Tolive', è stata la
compagine di Fabrick, che di fronte a un
rumoroso e caloroso pubblico ha prima
battuto 4 a 1 la selezione di Medtronic
Italia e ha poi regolato per 3 a 1 la
Nazionale, che in precedenza aveva
sconfitto per 7 a 2 il team selezionato da
Medtronic. Le tre squadre sono state
quindi le protagoniste di questa prima
edizione del 'Crazychallenge', evento
che, in cambio di una donazione all'as-
sociazione 'Ecos' o 'Crazy for Football',
consente alle aziende di affrontare la

compagine italiana. In attesa di provare
a salire nuovamente sul tetto del mondo
nel 2022, gli azzurri guidati dal ct Enrico
Zanchini, che in questi giorni si sono
radunati per i primi allenamenti, sono
attesi domani da un altro impegno
all'insegna della fragilità e della socializ-
zazione: i calciatori saranno infatti ospi-
ti della casa circondariale di Rebibbia,
dove affronteranno in amichevoleuna
selezione di detenuti.

Fabrick vince il triangolare di Roma 
contro la nazionale ‘Crazy for football’
Domani gli azzurri di nuovo in campo, a Rebibbia contro la formazione detenuti
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Grazie al terzo posto conqui-
stato nella passata edizione, la
Nazionale di Roberto Mancini
sarà testa di serie al sorteggio
per la fase a gironi della UEFA
Nations League in program-
ma giovedì 16 dicembre (ore
18) a Nyon. In prima fascia
nella Lega A insieme agli
Azzurri ci sono i campioni in
carica della Francia, la Spagna
finalista e il Belgio, battuto 2-1
dall’Italia nella finalina per il
terzo posto disputata lo scorso
10 ottobre a Torino.
Le 16 squadre della Lega A
saranno suddivise in quattro
gironi da quattro squadre, con
le prime classificate che si qua-
lificheranno alla Final Four in
programma nel giugno 2023 e
le ultime classificate che retro-
cederanno nella Lega B. I
match del girone si dispute-
ranno tra giugno e settembre
2022 e quattro delle sei giorna-
te di gara verranno giocate a
giugno per via della program-
mazione invernale della
Coppa del Mondo di Qatar
2022.

Le fasce del sorteggio 
della Lega A

Fascia 1: Francia, Spagna, ITA-
LIA, Belgio
Fascia 2: Portogallo, Paesi

Bassi, Danimarca, Germania
Fascia 3: Inghilterra, Polonia,
Svizzera, Croazia
Fascia 4: Galles, Austria,
Repubblica Ceca, Ungheria

Giovedì gli abbinamenti per la fase a gironi. Le Final Four in programma a giugno 2023

Sorteggi Nations League, l’Italia è testa di serie
Azzurri, finalisti della passata edizione, in prima fascia con Francia, Spagna e Belgio

Weekend ad alta velocità per lo
sci alpino azzurro. La Coppa
del Mondo femminile di sci
alpino si sposta dalla Svizzera
alla Francia, dove nel prossimo
fine settimana si gareggia sulle
piste della Val d’Isère. Il pro-
gramma propone la terza disce-
sa e il terzo supergigante saba-
to 18 e domenica 19 dicembre,
ai quali sono iscritte Sofia
Goggia (nella foto Ansa),
Federica Brignone, Marta
Bassino, Nadia Delago, Nicol
Delago, Elena Curtoni,
Francesca Marsaglia, Roberta
Melesi e Karoline Pichler. La
località francese riserva dolci
ricordi alla squadra italiana,
capace di aggiudicarsi la vitto-
ria in quattro occasioni:
Deborah Compagnoni trionfò
nel 1997 in gigante, Isolde
Kostner si impose nel 1999 in
supergigante e Karen Putzer
nel gigante del 2002. L’ultimo
successo è più recente, risale
allo scorso anno, quando in
discesa Sofia Goggia sconfisse
con un distacco di 24 centesimi
la svizzera Corinne Suter. 

Programma
Gio. 16/12/21 Coppa del
mondo
1a prova DH femminile Val
d’Isère (Fra) ore 10.30
Ven. 17/12/21 Coppa del
mondo
2a prova DH femminile Val
d’Isère (Fra) ore 10.30
Sab. 18/12/21 Coppa del
mondo
DH femminile Val d’Isère (Fra)
ore 10.30, diretta tv Raisport ed
Eurosport
Dom. 19/12/21 Coppa del
mondo
SG femminile Val d’Isère (Fra)

ore 11.00, diretta tv Raisport ed
Eurosport
Nove atleti azzurri prenderan-

no invece parte alle gare casa-
linghe della Val Gardena, aper-
tura della Coppa del mondo
sulle nevi italiane per la stagio-
ne 2021/2022.
I convocati sono: Guglielmo
Bosca, Emanuele Buzzi, Mattia
Casse, Matteo Franzoso,
Christof Innerhofer, Matteo
Marsaglia, Nicolò Molteni,
Dominik Paris e Pietro Zazzi.
Ricordiamo che la squadra
azzurra può schierare fino a
sette concorrenti in discesa e
altrettanti in supergigante.
L’ultima vittoria azzurra in Val
Gardena risale al 2008, con
Werner Heel in supergigante,
mentre porta la firma di
Kristian Ghedina, nel 2001, l’ul-
timo successo in discesa.
L’Italia dal 1972, ha colleziona-

to quindici podi in Coppa del
mondo sulle piste altoatesine,
l’ultimo dei quali fu il secondo
posto di Christof Innerhofer nel
dicembre 2018.

Programma
Mer. 15/12/21 Coppa del
mondo
1a prova DH maschile Val
Gardena (Ita) ore 11.45
Gio. 16/12/21 Coppa del
mondo
2a prova DH maschile Val
Gardena (Ita) ore 11.45
Ven. 17/12/21 Coppa del
mondo
SG maschile Val Gardena (Ita)
ore 11.45, diretta tv Raisport ed
Eurosport
Sab. 18/12/21 Coppa del
mondo
DH maschile Val Gardena (Ita)
ore 11.45, diretta tv Raisport ed
Eurosport

Manca meno di un mese alle Finali Coppa
Italia Frecciarossa, organizzate da Lega Volley
Serie A Femminile e Master Group Sport, che
tornano nella Capitale dopo quasi 30 anni e
porteranno all’assegnazione della 44a Coppa
Italia di Serie A1 e della 25a Coppa Italia di
Serie A2.
Per la prima volta nella storia della competizio-
ne sarà il Presidente della Repubblica Italiana
Sergio Mattarella a consegnare la Coppa Italia
di Pallavolo Femminile alla squadra vincitrice
delle Finali, che si svolgeranno a Roma il 5 e 6
gennaio 2022. Due giorni di grande pallavolo
al Palazzo dello Sport di Roma, dove il 5
Gennaio si disputeranno le semifinali della
Coppa Italia Serie A1 mentre il 6 Gennaio sarà
il turno delle Finali della Coppa Italia Serie A2
e della Coppa Italia Serie A1.
Trenitalia, che dal 2019 è accanto al volley rosa,
ha deciso di confermare la propria presenza
titolando l’evento Finali Coppa Italia
Frecciarossa, a riprova del costante impegno
come vettore della Pallavolo Femminile italia-
na.
“Siamo felici di organizzare le finali a Roma, in
un grande impianto e in un contesto perfetto

per celebrare assieme i recenti successi del vol-
ley femminile. Ma al centro dell’evento, ancor
prima della competizione sportiva, ci saranno
la sicurezza e la salute delle atlete, degli addet-
ti ai lavori e del pubblico: l’organizzazione del-
l’evento rispetterà pienamente i protocolli e le
norme vigenti. Ringrazio la Lega Volley
Femminile, i partner e in particolare Trenitalia,
che attraverso la partnership con Frecciarossa
sarà al nostro fianco come title sponsor delle
Finali di Coppa Italia per il secondo anno con-
secutivo dopo Rimini” - dichiara Antonio
Santa Maria, Direttore Generale di Master
Group Sport “Frecciarossa è da tanti anni
accanto alle principali manifestazioni sportive
del Paese” - ha dichiarato Pietro Diamantini,
Direttore Business AV di Trenitalia.
“Intendiamo dare il nostro grande contributo
per consolidare la ripartenza del Paese e il sup-
porto che rinnoviamo ai grandi eventi sportivi
è uno dei segnali di fiducia e ottimismo per i
nostri passeggeri. Frecciarossa e il Volley sono
due protagonisti dell’eccellenza italiana e la
loro unione continua a regalarci soddisfazio-
ni”.

Tratto da Sporteconomy.it

La Lega Volley Serie A Femminile 
pronta per le finali coppa Italia Frecciarossa

Coppa del Mondo Sci
Weekend ad alta velocità
con discese e SuperG



Il regalo meno gradito delle feste di
Natale sono i chili di troppo. La
bilancia dopo la festa della Befana
segna, per la stragrande maggioran-
za degli italiani, di media più due o
tre chili. D’altra parte è inutile segui-
re la dieta durante le feste perché
non sono quelli i giorni in cui biso-
gna dimagrire. Mettere in campo un
protocollo alimentare preventivo
prima della vigilia di Natale, che sia
anche detox e che ci faccia perdere
un paio di chiletti, può essere un
ottimo stratagemma per limitare i
danni e stare più sereni con se stessi.
Per saperne di più di queste strategie
e per superare ‘indenni’ le tavole
imbandite a festa l’agenzia di stam-
pa Dire ha intervistato la nutrizioni-
sta Monica Germani, dietista di tante
vip come la cantante italiana Noemi,
e anche ideatrice del metodo ‘Meta’.

E’ partito il conto alla rovescia e tra
qualche settimana è già Natale.
Come possiamo prepararci in modo
‘preventivo’ con qualche piccola
rinuncia alimentare ora per godere
del menù delle Feste?
“Conviene mettersi a dieta prima
delle feste. Non deve trattarsi di una
dieta eccessivamente restrittiva, per-
ché se si adottano regimi alimentari
iperproteici o chetogenici che elimi-
nano del tutto i carboidrati nel
momento in cui si va a mangiare di
più, durante le festività natalizie, si
rischia di aumentare ancora di più di
peso. Va ridotto piuttosto l’apporto
di tutti i nutrienti bisogna e rendere
leggermente ipocalorico il protocollo
alimentare. E’ bene in questa fase
farsi aiutare da un professionista
soprattutto se non si ha una buona
cultura alimentare. L’obiettivo è
abbassare l’introito calorico al fine di
perdere 1-2 kg prima delle Feste. Se
avete in programma molte cene con-
viviali o di lavoro per lo scambio di

auguri, alternate alle cene azien-
dali dei pasti costituiti da secondi
piatti accompagnati da una picco-
la dose di carboidrati. Aiutatevi
tanto con i passati di verdure e
verdure da usare come contorno
in modo da saziarsi e non arriva-
re affamati al pasto successivo. A
ridosso delle Feste, quello che fac-
cio sempre con i miei pazienti, a
partire dal 20 dicembre alternare
degli schemi alimentari di ‘recu-
pero’, in cui si va a risparmiare
qualcosa senza togliere carboidra-
ti, ai pasti ‘liberi’ alternati ad un
giorno di ‘dieta normale’ perso-
nalizzata. In tempo di Feste nata-
lizie si può anche prevedere, nelle
giuste porzioni, una mini fetta di
panettone a colazione accompa-
gnata da una bevanda calda che
offre sazietà e questo potrebbe
essere lo sfizio gustoso da ‘regalarci’.
Tenersi invece alla larga dai prepara-
ti natalizi come i torroncini e le pizze
rustiche perché sono molto caloriche
rispetto ai cibi più tradizionali”.

Quali sono i cibi di stagione detox e
antifiammatori naturali che non
servono ‘solo’ a dimagrire, ma ci
consentono di raggiungere uno
stato di benessere globale?
“L’alimento miracoloso purtroppo
non esiste. E’ la sinergia degli ali-
menti e la modalità con la quale ci
nutriamo a fare la differenza.
All’interno di una buona nutrizione
e di un buono stile di vita diamo spa-
zio ad alimenti contenenti antiossi-
danti come la frutta, massimo tre
porzioni al giorno, e alle verdure. Se
non si soffre di colon irritabile con-
viene scegliere il broccolo o il cavol-
fiore perché hanno una quota supe-
riore di antiossidanti rispetto alle
altre verdure. E ancora possiamo uti-
lizzare il finocchio che è depurativo
e usare la classica strategia delle

‘vecchie diete’ che consiste nel pre-
parare un bicchiere di acqua mesco-
lata a limone da ingerire a colazione.
Non serve l’acqua calda ed eccessive
quantità di limone, l’importante è
l’antimucolitico del limone e la
quantità presente di vitamina C a
fare la differenza. 
Durante i pasti privilegiamo oltre le
verdure anche i kiwi, le arance e i
mandarini che contengono la vitami-
na C. Ottimi anche gli antiossidanti
che sono contenuti nella frutta secca
che è benevola per la salute e usiamo
sempre l’olio d’oliva ricco di squale-
ne e la vitamina sempre sostanze
antiossidanti. 
Possiamo poi usare, se piace, lo zen-
zero che offre sapore piccante e la
curcuma per cucinare. Lo stato di
benessere si ottiene mettendo in
campo le giuste strategie protratte
nel tempo ogni giorno. Sfaterei inol-
tre il mito del potere antiossidante
delle bevande alcoliche in particola-
re del vino, perché l'alcool va a
sovrastare I polifenoli”. 

Sappiamo come il tuo metodo
‘Meta’, che ha trasformato persone
‘comuni’ e star, non punti solo alla
perdita di chili. Il programma pre-
vede anche un profondo lavoro di
ricerca su se stessi e programmi di
fitness mirati. Che consigli vuoi
offrirci per restare in forma e alle-
nati anche nei giorni di festa?
“Direi di porre attenzione a tre punti
cardine: la parte nutrizionale ‘pura’
sia dal punto di vista calorico che di
nutrienti, il movimento e fare atten-
zione anche a come si mangia. Bene
la convivialità, anche coloro che
sono in eccesso ponderale potrebbe-
ro iniziare a lavorare sul proprio
comportamento nei confronti del
cibo proprio a Natale.
Paradossalmente sembra un’opera-
zione difficile, ma in realtà la sociali-
tà aiuta ad avere un buon umore e
ad avere un rapporto più sereno con
il cibo. Scegliere durante le Feste
cosa ci piace di più, gustare le pie-
tanze tipiche natalizie e ritrovare il
gusto che ogni giorno magari possia-

m o
perdere. Ad esempio se vado di
fretta e mangio rapidamente sono
portato a collegare lo stress, il
malumore e al cibo. Insomma fini-
sce per prevalere un senso riempi-
tivo per compensare una carenza
dal punto di vista della palabilità.
La cosa corretta è effettuare un
‘viaggio sensoriale’ facendo atten-
zione piuttosto a quello che si
mangia. Per quanto riguardo
all’attività fisica direi... ad ognuno
la sua. Se una persona è pigra fac-
ciamo 15 minuti di camminata due
volte al giorno, magari da condivi-
dere con un familiare e poter così
metabolizzare in parte quantità
cibo. E come precedentemente

detto alterniamo i giorni di libertà a
quelli di recupero. L’obiettivo delle
feste di Natale non è mai quello di
perdere peso, ma di uscirne inden-
ni”.

Qualche ultima raccomandazione?
“Quello che dico sempre ai miei
pazienti è che non serve fare la dieta
durante le festività, è bene mangiare
di ‘più’ nei giorni canonici di festa
come il 24, 25, 31 dicembre, 1 genna-
io e 6 gennaio e limitarsi negli altri.
Ci sono 365 giorni per fare la dieta
non sono questi pochi giorni in cui ci
prendiamo delle libertà che inficiano
il dimagrimento finale. Per coloro
invece che intendono mettersi a
dieta passate le Feste dico, non fate
abbuffate a Natale come se dopo
dovesse arrivare la carestia. Anche
dopo i giorni di Festa scegliete una
dieta che sia il più possibile in linea
con il proprio stile di vita, senza
voler rincorrere stereotipi”.

(Agenzia DiRE - www.dire.it)
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Natale è alle porte e durante le feste cosa
c’è di meglio di guardare un film con
tutta la famiglia, magari a tema natali-
zio? Nella classifica delle pellicole prefe-
rite dagli italiani al primo posto c’è lo
scontato Una Poltrona per due che, con
oltre 161 mila visite (quasi 7 mila in
media a giorno), che si classifica come il
film di Natale più cercato su Wikipedia
lo scorso Natale. È il primo dato che
emerge dall’analisi delle voci cinemato-
grafiche a tema natalizio più lette dagli
italiani, con dettagli su quante nuove
pagine sono state create dagli utenti nel-
l’ultimo anno e come sono state amplia-
te quelle già esistenti.
La classifica conferma certezze graniti-
che e riserva qualche sorpresa: mentre la
seconda posizione viene conquistata dal
romantico Love actually (oltre 86mila
visite nell’anno, con una media di quasi
4.000 al giorno), il terzo posto vede l’in-
dimenticabile Parenti Serpenti di

Monicelli, che batte sorprendentemente
con oltre 77mila visite Mamma ho perso
l’aereo, il cult natalizio che sfiora la
quarta posizione con “appena” 67mila
visite totali. In vacanza su Marte di Neri
Parenti si aggrappa al quinto posto
(66mila visite).
Il sequel del film che vede protagonista
Kevin McCallister, Mamma, ho riperso
l’aereo: mi sono smarrito a New York
(14simo posto con oltre 19.000 visite), si
ritrova nell’elenco composto da oltre 200
voci, che conta più di un 1 milione e
400mila visite da dicembre 2020.
La classifica comprende moltissimi car-
toni animati, come Klaus - I segreti del
Natale (11sima posizione) e Nightmare
before Christmas (12sima); film romanti-
ci e cinepanettoni, come L’amore non va
in vacanza (17simo posto) e Natale a
Miami (36simo).
Al di là del numero davvero alto delle
visite registrate per le voci cinematogra-

fiche dedicate al Natale lo scorso anno, il
dato più incoraggiante è la reale parteci-
pazione degli utenti rispetto l’utilizzo
attivo di Wikipedia che non si limitano a
leggere le pagine, ma le modificano e
migliorano ogni giorno, tutto l’anno.
Sono state oltre 150 le voci implementa-
te. Le modifiche più recenti hanno avuto
come oggetto Un principe per Natale, Il
miracolo della 34^ strada, Barbie e lo
schiaccianoci, Festa in casa Muppet,
Natale a New York.
Otto invece sono state le pagine create
nel 2021, prima tra tutte Home Sweet
Home Alone - Mamma, ho perso l’aereo,
seguito da The Two Columbines, Io
sono Babbo Natale, Il magico sogno di
Annabelle, Un bambino chiamato
Natale, Prancer - Una renna per amico,
H&M: Come Together, A Christmas
Wedding.

(Agenzia DiRE - www.dire.it) 

I film di Natale preferiti dagli italiani? Lo svela Wikipedia
La classifica conferma certezze granitiche e riserva qualche sorpresa 

Dieta preventiva per non guardare con paura la bilancia dopo l’Epifania  
Natale, il regalo che nessuno
vorrebbe ricevere? I chili in più



Scritto con il giornalista Leonardo Lodato, è il romanzo di debutto della cantautrice Viola Nocenzi

In libreria il “Pensiero Viola”
E’ uscito in questi giorni “Pensiero
Viola”, il nuovo libro (edito da
Compagnia Nuove Indye) della can-
tautrice Viola Nocenzi scritto con il
giornalista palermitano e critico
musicale Leonardo Lodato. Il raccon-
to di una vita a tinte “Viola” è un
romanzo epistolare che svela l’anima
della protagonista, invitando il lettore
a scoprire il suo mondo attraverso un
turbinio di ricordi, sensazioni e vissu-
ti che le appartengono. Figlia di
Vittorio Nocenzi (fondatore del
Banco del Mutuo Soccorso), ricorda
nel libro esperienze di vita in famiglia
e non, come quelle al fianco di grandi

artisti quali Franco Battiato, Alda
Merini, Lucio Dalla e tanti altri. Così,
gli autori giocano con un linguaggio
delle lettere “vecchia maniera”, alter-
nato ad un linguaggio più rapido e
moderno: quello della messaggistica
WhatsApp. “Pensiero Viola”, inoltre,
contiene una colonna sonora, ascolta-
bile tramite un QRCode, che racchiu-
de brani che i due autori citano tra le
pagine: artisti che hanno influenzato
la vita di Viola, rendendola la donna
che è oggi. Viola Nocenzi, grazie al
successo del suo primo album omo-
nimo uscito a dicembre 2020 sotto la
produzione dello zio Gianni, ha con-

quistato pubblico e critica per l’origi-
nalità e per quell’estensione vocale di
quattro ottave non proprio comune.
Il suo è un sound molto personale che
strizza l’occhio al prog-rock (genere a
dir poco “familiare”) ma che si spin-
ge avanti, raccontando la storia di
una ragazza come tante altre, con una
grande voglia di farsi ascoltare e di
affermare le proprie ragioni esisten-
ziali. La formazione umanistica e le
stimolanti frequentazioni artistiche,
hanno contribuito a plasmare la sua
personalità che si rivela un giusto mix
di estro, sensibilità ed ironia , che la
porta a definirsi “una ragazza tutto

rock e d’altri tempi”. Come suo padre
Vittorio e suo zio Gianni (le due
magiche tastiere del Banco), l’artista
dei Castelli Romani ha iniziato a suo-
nare il pianoforte all’età di quattro
anni, dedicandosi in seguito allo stu-
dio del violino e a quello del canto
d’opera, affiancando successivamen-
te anche l’esperienza dell’insegna-
mento. Ora questo primo libro di vita
e ricordi artistici/personali già dispo-
nibile in tutte le librerie e in tutte le
lingue su Amazon Kindle e Hi-Qu
Store, dove è acquistabile anche il
merchandising.

D.A.
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